






Primeira máquina fotográfica utilizada no município de Cunha Porã, em 
meados dos anos 50. Hoje ela se encontra no Museu Municipal
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Editorial
6 meses. 204 dias. 59 edições. Esse é apenas o começo de um 

projeto arrojado e de um sonho realizado. Uma nova forma de 
fazer jornal, imprensa com credibilidade, imparcialidade e ética 
acima de tudo. 

2011 foi o ano do nascimento, das conquistas, do conheci-
mento e dos desafios. Neste ano temos muito o que agradecer, 
aos nossos colaboradores, anunciantes, entidades, órgãos públi-
cos, associações, indústria, comércio e especialmente ao nosso lei-
tor, que tornou possível a concretização desta meta, que elogiou, 
criticou, sugeriu e que nos ajuda a construir um jornal cada vez 
melhor.

Este ano, além de muitos desafios, foi de muita alegria. Fi-
camos felizes por atingir todas as camadas da sociedade indis-
tintamente, na medida do possível. Além disso, o que mais nos 
gratifica é a participação e a interação do nosso leitor, afinal, ele 
faz parte deste projeto. Procuramos de todas as maneiras trazer 
conteúdos, opiniões e informações, jornalísticas e de entreteni-
mento, para que o nosso leitor fique satisfeito. 

As nossas crenças, ideologias e convicções pessoais ficam 
alheias a este projeto, pois para nós, em primeiro lugar está a 
busca pela verdade dos fatos, pela isenção nos assuntos tratados e 
pela comunicação eficaz. 

Agradecemos imensamente por tudo que conquistamos neste 
ano e reafirmamos o nosso compromisso para o novo ano que 
chega. O Jornal O Líder continuará a fazer parte do dia a dia da 
comunidade regional, ampliando cada vez mais os seus horizon-
tes e intensificando seu trabalho, para que o jornalismo sério se 
torne uma constante na vida dos cidadãos que aqui vivem.

Obrigada a todos e um ano novo de muita saúde, paz e reali-
zações! 

Envie sua foto com descrição para publicarmos: 
redacao@jornalolider.com.br

Lembranças

OPINIÃO
redacao@jornalolider.com.br

SEm pEdido ExprESSo, intimação podE SEr fEita Em nomE 
dE quaLquEr advogado conStituído noS autoS

É válida a intimação feita em nome de qualquer um dos advogados constituídos no processo, quando não houver 
requerimento prévio e expresso para a realização de publicações em nome de determinado profissional. O ministro 
Antonio Carlos Ferreira, do Superior Tribunal de Justiça (STJ), reafirmou esse entendimento ao negar recurso especial 
que debatia o tema. 

No curso de uma ação rescisória no Tribunal de Justiça do Mato Grosso (TJMT), a intimação para o rejulgamento 
de embargos infringentes não trouxe o nome de um dos três advogados constituídos. A parte não teve sucesso e recor-
reu ao STJ, alegando nulidade na intimação. Apontou violação ao artigo 236, parágrafo 1º, do Código de Processo 
Civil (CPC), pela falta de adequada intimação dos advogados para o julgamento. 

Conforme a defesa, havia três advogados no processo: um de Rondonópolis (MT), um de Cuiabá (MT) e um de 
Brasília (DF); na publicação da pauta para o julgamento dos embargos infringentes não constou o nome do advogado 
de Cuiabá. Para a defesa, pelo fato de o referido advogado ter atuado no caso desde o início, o prejuízo decorrente da 
ausência do seu nome foi imenso. 

O ministro Antonio Carlos Ferreira explicou que a jurisprudência do STJ tem posição firmada no sentido da 
validade de intimação efetuada em nome de qualquer um dos advogados constituídos nos autos quando não houver 
requerimento expresso para a realização de publicações em nome de determinado advogado. 

Para o relator, isso se aplica ao caso, pois não havendo petição com pedido expresso para que as publicações fossem 
efetuadas especificamente em nome do advogado de Cuiabá, não há nulidade. A intimação realizada em nome dos 
outros dois causídicos é válida, na linha da jurisprudência desta Corte, disse. 

O ministro afirmou que, ao contrário do que argumentou o recorrente, a mera juntada de procuração, sem ressalva 
na petição, é distinta de um requerimento para publicação em nome do advogado da capital mato-grossense. 

Caso o requerimento expresso tivesse sido feito, a pretensão teria sucesso no STJ, já que há precedente no sentido 
de ser inválida intimação efetuada em nome de apenas um dos advogados constituídos nos autos se existe pedido 
expresso para que a publicação seja realizada em nome de outro patrono (Ag 1.255.432).

FONTE: www.stf.jus.br

charge
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 fELiz ano novo!

pLantão
Para nos dar tranquilidade, conforto, segurança e lazer, existem 

pessoas abnegadas que nestes dias de comemorações trabalham para 
que possamos ter o dia perfeito. Não podemos deixar de agradecer a 
essas pessoas queridas: médicos, plantonistas, enfermeiros, seguranças, 
policiais em serviço, bombeiros, padeiros, cozinheiras, garçons, eletri-
cistas, locutores de rádio, plantonistas de jornais, enfim, todos que de 
uma ou outra forma nos oportunizam a ter um dia completo de feli-
cidades junto a nossas famílias... esses abnegam do convívio familiar 
para nos servir. Obrigado de coração a todos!

notícia não 
tira fÉriaS

O LÍDER circula nesta data, as-
sim como nos demais dias de come-
morações festivas normalmente, até 
porque não podemos deixar nossos 
assinantes alheios ao que acontece 
no dia a dia em nossas comunida-
des. A RÁDIO LÍDER também não 
sairá do ar neste final de ano... Fazer 
imprensa na acepção da palavra re-
quer muito sacrifício e quem abra-
ça a profissão de jornalista sabe de 
sua responsabilidade. Jornal é como 
qualquer outro meio de comunica-
ção, não para nunca, assim como o 
rádio, televisão, internet, etc. IM-
PRENSA é isso... estaremos sempre 
em atividade!

moraLidadE 
pÚBLica
Questionados sobre a matéria a 

qual nos referimos na edição 
anterior, cujo título era PROPAGANDA 
ELEITORAL ANTECIPADA, esclarece-
mos que estamos preservando todos, sem 
exceção alguma, os políticos, quer sejam 
eles vereadores ou prefeitos da região, em 
não divulgar matéria paga pelos cofres pú-
blicos, onde se caracteriza promoção pes-
soal. Isso fere o princípio da moralidade 
pública e caracteriza publicidade anteci-
pada ao período eleitoral. É crime... e os 
torna inelegíveis. Matéria jornalística do 
homem público é outra coisa...

nataL maraviLHa
Sucesso absoluto em mais uma campanha da nossa Associação 

Empresarial e empresas integradas no Natal Maravilha. Parabeniza-
mos a todos indistintamente, e aos felizardos que participaram atra-
vés de suas compras no comércio local, e ganharam os prêmios que 
foram sorteados...

pEgar pESado
Frase de um político regional! “Vamos ver se O LÍDER não 

pega tão pesado no ano que vem”. Bom que temos esse conceito, 
afinal, viemos para registrar os fatos como realmente são. Enalte-
cemos as obras certas, mas as omissões e erros serão registrados. A 
imprensa paga não é nossa característica. Imparcial é o termo ao 
qual O LÍDER se enquadra!

2012
Em 2011 iniciamos nossa 

trajetória na imprensa escrita, 
com a implantação deste jornal 
em Maravilha. O primeiro de 
vários que estão em nossos pro-
jetos. Em 2012, outros muni-
cípios serão beneficiados com 
O Líder. Agradecemos a todos 
que fazem parte dessa história, 
principalmente os LEITO-
RES, razão da nossa existência, 
empresas que veiculam seus co-
merciais, poderes constituídos, 
repartições públicas, fontes de 
grandes notícias, colaborado-
res e entidades. Obrigado pelas 
matérias a nós sugeridas, críti-
cas, elogios e palavras de estí-
mulo e nossa certeza que Deus 
os abençoe e 2012 seja repleto 
de realizações!

antEcipar 
a notícia

Em nossa edição do últi-
mo dia 24, nos referimos ao 
grave problema que foi detec-
tado nos implantes de silico-
ne da marca francesa PIP, em 
mulheres por todo o mundo, 
inclusive o Brasil. Agora, nas 
edições da última quarta-feira 
(28), jornais de circulação diá-
ria a nível estadual e canais de 
televisão nos seus telejornais, 
dão enfoque a notícia a qual 
nos antecipamos. A Anvisa 
está orientando as mulheres 
que se submeteram a esse pro-
cedimento, que foram supe-
riores a 25 mil, a procurarem 
seus médicos, afim de serem 
encaminhadas a fazer ultrasso-
nografia ou ressonância mag-
nética para avaliar a integrida-
de da prótese.

viSita dE cortESia
Recebemos a grata visita do amigo e conceituado presidente da 

Sicoob, HERMES BARBIERI, 
que na ocasião estava na compa-
nhia do gerente da unidade local 
DARCI KLUGE, os quais nos 
anteciparam os ótimos resultados 
obtidos por aquela entidade bancá-
ria. Conforme relato, os lucros que 
serão distribuídos entre os associa-
dos serão superiores as expectativas, 
o que certamente dará uma ótima 
rentabilidade aos seus associados... 
Gestão eficiente é isso aí, obrigado 
pela gentil visita!

LiçÕES dE vida
Filho, como posso ajudá-lo a ver?
Posso lhe oferecer meus ombros para você subir?
Agora você está vendo mais longe do que eu.
Agora você vê por nós dois.
Não quer me dizer o que está vendo?

D
iv

ul
ga

çã
o

Ar
qu

iv
o 

Jo
rn

al
 O

 L
íd

er

SÁBado 31 de dezembro de 2011 5



OPINIÃO
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ÚLTIMA

O reajuste de 14,1% estabelecido por 
uma resolução do Conselho Deliberativo do 
Fundo de Amparo ao Trabalhador (Codefat), 
publicada na edição desta sexta-feira (30) do 
Diário Oficial da União, é o mesmo aplicado 
ao salário mínimo pelo Governo Federal. 

O reajuste passa a valer a partir do dia 
1º de janeiro juntamente com o aumento do 
salário mínimo.

De acordo com a resolução, o trabalha-
dor cuja média dos últimos salários ante-
riores à demissão for de até R$ 1.026,77, o 
benefício será o equivalente a 80% da mé-
dia. Já nos casos em que a média dos últimos 
três salários do trabalhador ficar acima de R$ 
1.711,45, o valor da parcela do benefício é 

de R$ 1.163,76. Atualmente o benefício é 
de, no máximo, R$ 1.019,70.

quem pode receber
Têm direito de receber o seguro, traba-

lhadores desempregados que tiverem sido 
demitidos sem justa causa. As parcelas pagas 
aos trabalhadores variam de acordo com o 
tempo de serviço. Trabalhadores com cartei-
ra assinada entre seis e 11 meses têm direito 
de receber até três parcelas. Quem trabalhou 
de 12 a 23 meses no período pode receber 
até quatro parcelas. Já quem esteve empre-
gado com registro por mais de 24 meses nos 
últimos três anos pode receber até cinco par-
celas do seguro-desemprego.

O Conselho Nacional de Trânsito 
(Contran) alterou o prazo para a vigência 
da resolução 372/2011, que obriga veículos 
novos ou oriundos de transferência a usar 
placas e tarjetas com películas refletivas, para 
torná-las mais visíveis à noite. A deliberação 
nº 122, de 27 de dezembro de 2011, foi 
publicada na quinta-feira (29), no Diário 
Oficial da União.

A determinação, que passaria a vigorar 
a partir de 1º de janeiro, foi adiada para 1º 
de abril, pois os prazos estipulados na reso-
lução não foram suficientes para que todos 
os órgãos ou entidades executivos de trânsito 
dos Estados se adequassem às novas medidas. 
Atualmente, essas películas são facultativas 
para os veículos e obrigatórias para as motos. 
Porém, a partir de 1º de abril de 2012, os 
veículos fabricados no ano deverão utilizar 

obrigatoriamente placas e tarjetas confeccio-
nadas com películas refletivas.

Também foi adiada para o mesmo pe-
ríodo a exigência do aumento da placa das 
motos novas ou das que forem transferidas 
de município/Estado. O texto prevê que a 
altura das placas passe de 13,6 cm para 17 
cm, e o comprimento de 18,7 cm para 20 
cm. Com isso, aumenta também o tamanho 
de letras e números (com exceção da cidade 
de origem): de 4,2 cm para 5,3 cm de altura 
– quase do tamanho das placas de automó-
veis. O objetivo do aumento do tamanho, 
em ambos os casos, é melhorar a fiscalização.

Motocicleta, motoneta, ciclomotor e tri-
ciclos motorizados, fabricados ou quando da 
mudança de município/Estado, a partir de 
1º de abril de 2012, serão identificados nes-
sas formas e dimensões.

Em alguns serviços públicos de Maravilha 
os horários de atendimento serão normaliza-
dos na segunda-feira (02), são eles: Agência do 
INSS, agências dos Correios, repartições pú-
blicas municipais de Maravilha e Delegacia de 
Polícia Civil.

Já o comércio vai atender somente no sába-

do (31) na parte da manhã. E na próxima se-
gunda-feira, dia 02 de janeiro, as lojas abrem so-
mente no período da tarde, a partir das 13h30.

Em recesso, a Secretaria de Desenvolvimen-
to Regional terá as atividades retomadas na 
tarde de segunda-feira, dia 02, a partir das 13 
horas.

reajuste do seguro-desemprego será de 14,1% 

contran adia exigência de placa refletiva para 
veículos

Horários especiais de atendimento no ano novo

As opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu 
autor e não expressam a opinião do veículo. Envie seu artigo com 
até 2500 caracteres para editora@jornalolider.com.br

opinião: artigo

SaÚdE 
pra SaÚdE

Na noite do dia 07 deste mês, o governo federal, 
com a ajuda de sua base aliada no Congresso, regula-
mentou a conhecida Emenda 29 que trata dos recursos 
da Saúde. Ao contrário de ser alvissareira, a notícia é na 
verdade preocupante, afinal o governo federal ficou sem 
definição de percentual do orçamento para aplicação na 
Saúde. Os estados, ao contrário, além de ficarem com 
o percentual de 12%, tiveram várias despesas excluídas 
da base de cálculo (ex: gastos com saneamento básico).

Era da vontade dos profissionais da área que a União 
fosse obrigada a destinar pelo menos 10% do orçamen-
to com a Saúde, mas a mobilização da tropa de choque 
do governo federal manteve a regra de investimento do 
mesmo valor do ano anterior acrescido da variação do 
PIB. Isto significa que se a crise econômica chegar ao 
País, teremos redução na aplicação de recursos na Saú-
de. Hoje o governo federal aplica apenas 7% do orça-
mento na Saúde, contra 12% dos estados. Se a pro-
posta, que contava com a maioria dos integrantes do 
PSDB e DEM tivesse vingado, haveria um aumento de 
investimentos na ordem de R$ 35 bilhões na Saúde. A 
base aliada do governo Dilma não quis.

Como moeda de troca, o governo Dilma Rousseff 
prometeu incluir no orçamento de 2012 R$ 3,4 bilhões 
em novas emendas parlamentares para a Saúde. O jor-
nal Folha de São Paulo fala até de oferta de diretoria 
do Dnit para atrair determinado partido. Ganham os 
integrantes da base aliada, mas o povo perde!

Diferentemente do que fez o governo federal, a ad-
ministração estadual de Santa Catarina remeteu a As-
sembleia Legislativa proposta de lei intitulada Progra-
ma Catarinense de Revigoramento Econômico III que, 
recebido por este deputado na condição de relator da 
Comissão de Finanças, acolheu emenda ao artigo sexto 
que excluiu, do percentual obrigatório dos 12% da Saú-
de, os recursos auferidos pelo Tesouro Estadual em de-
corrência da aplicação dessa nova Lei (Lei 15.510/11). 

Isto quer dizer que, além dos 12% que serão aplica-
das por força da ordem constitucional, o governo es-
tadual aplicará mais aqueles recursos que entrarem no 
caixa da Fazenda por conta da aplicação da lei mencio-
nada, que busca recuperar, ao menos parte, dos R$ 6 
bilhões de impostos atrasados. Com isso, a Saúde de 
SC já conseguiu R$ 200 milhões a mais no caixa para 
investimentos. 

*MARCOS VIEIRA, deputado 
estadual pelo PSDB
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O Plenário do Congresso 
Nacional aprovou o Orçamento 
da União de 2012, que soma R$ 
1,602 trilhão. Desse valor já es-
tão descontados R$ 655 bilhões 
destinados ao refinanciamento 
da dívida pública. O projeto, 
que não contempla reajustes 
para aposentados e pensionistas 
que ganham acima de um sa-
lário mínimo e para servidores 
do Judiciário e do Ministério 
Público, segue para a sanção da 
presidente Dilma Rousseff.

A aprovação, com altera-
ções, do substitutivo de autoria 
do deputado Arlindo Chinaglia 
(PT/SP) só foi possível graças a 
um acordo entre as lideranças 
partidárias, que se comprome-
teram com a criação de uma 
política de valorização e ganho 
real de aposentadorias e pen-
sões. Essa política deverá ser 
elaborada em conjunto pelos 
representantes de aposentados e 
pensionistas e o Palácio do Pla-
nalto.

orçamento de 2012 é aprovado 
pelo congresso nacional

Entrega foi feita na sede da Rede
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maravilha

Láurio fala sobre sua nova função na câmara 
de vereadores

O vereador Láurio Stieler 
(PP) assumirá a presidência 
da Câmara de Vereadores de 
Maravilha em 2012. De acor-
do com ele, além da função 
de fazer as leis e aprová-las 
ou não, os vereadores devem 
apresentar projetos que visam 
maior qualidade de vida à po-
pulação. “A comunidade tem 
a missão de escolher as pes-
soas mais confiáveis para de-
cidir o destino do município. 
Vejo hoje na Câmara pessoas 
comprometidas com Maravi-
lha. E, os que passaram por lá, 
tentaram fazer o melhor pelo 
município”, salienta o futuro 
presidente.

   
vereadores
Stieler diz defender a Casa 

e acredita que ela deve ser va-
lorizada. “Eu defendo muito 
a Câmara porque é ali que 
se tomam decisões”. Para ele, 
quando se decidiu ter 11 vere-
adores, não se escondeu nada 
da população. “É costume de 
a Casa fazer duas sessões no 
sábado. E, tem vezes que na 
segunda-feira também não há 
pessoas na sessão, assim como 
no sábado. Maravilha já tinha 
11 vereadores em função da 
alteração da lei em Brasília. 
Coincidiu de a sessão ser no 
sábado para aprovar novamen-

Futuro presidente, 
Láurio Stieler (PP)

te os 11 vereadores. Acredito 
que vai dar mais oportunidade 
também para os agricultores, 
representantes de comunida-
des e outros setores terem re-
presentantes”, explica Stieler.

A Câmara tem estrutura e 
dá condições para que os vere-
adores possam trabalhar. “Sin-
to-me bem tranquilo, pois já 
fui por dois anos presidente da 
Casa. Temos diretor, assesso-
ria jurídica, assessoria de im-
prensa, enfim, uma estrutura 
completa. Só há necessidade 
de mais um servente, mas já 
estamos vendo isso”, comenta.

diárias
O futuro presidente, que já 

está no quarto mandato conse-
cutivo, afirma que não tem pro-
blema em publicar suas diárias. 
“Os vereadores que estão fazen-
do cursos, por meio da Uvesc 
ou outra entidade com credibi-
lidade, vamos continuar dando 
essa oportunidade. Temos que 
nos aperfeiçoar e obter cada vez 
mais conhecimentos para ter-
mos condições de realizarmos 
nosso trabalho”, reforça Stieler.

plano diretor
Já foram feitas várias audi-

ências a fim de esclarecer alguns 
pontos a respeito do Plano Di-
retor. A decisão para o plano 
ser aprovado é da Câmara. “In-
clusive, será realizada uma nova 
audiência pública para discutir 
o assunto. Técnicos dizem que 
algumas coisas devem ser mu-
dadas”, frisa o vereador.

De acordo com ele, a Co-
missão de Transportes, Obras e 
Urbanismo e Comissão de Le-
gislação e Justiça terão um pa-
pel fundamental. “Eles farão o 
diálogo com os técnicos, provo-
carão audiência pública e trarão 
o parecer final para a Câmara 
aprovar ou não”, entende.

As comissões serão formadas 
na primeira sessão do ano, a ser 
realizada no dia 1º de fevereiro. 
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Deputado federal 
Celso Maldaner (PMDB)

rfcc de maravilha recebe r$ 10 mil 
O deputado federal Celso 

Maldaner (PMDB) fez a en-
trega, com a vereadora Marclei 
Grando (PMDB), de recursos 
para a Rede Feminina de Com-
bate ao Câncer (RFCC) de Ma-
ravilha. 

O valor recebido pela rede 
é de R$ 10 mil. “Estou feliz 
em atender vocês. A gente tem 
orgulho do trabalho da Rede, 
e ele precisa ser reconhecido”, 
salientou Maldaner.

Os recursos serão utiliza-
dos para a compra de materiais 
como prateleiras e cabides para 
o Brechó da RFCC. “O Brechó 
é constituído de roupas e cal-
çados. Nos últimos tempos, o 
número de roupas aumentou e 
não tínhamos onde colocar. O 
valor conseguido com a venda 

de roupas e calçados é utilizado 
nas atividades da Rede”, expli-
cou a presidente da entidade, 
Maria Joana Divina.

a rede
Em 2011, a RFCC reali-

zou 2663 preventivos, atendeu 
a 392 inflamações, 92 doenças 

transmissíveis e 10 HPVs, sen-
do que a idade das pacientes 
atendidas esteve entre 14 a 82 
anos. 

A Rede conta com 29 esta-
giárias de técnico em enferma-
gem, 35 participantes no gru-
po de apoio, 20 voluntárias da 
Unoesc e cinco do Fórum.

deputado avalia ano de 2011 e 
comemora a liberação de quase r$ 13 
milhões em emendas

O deputado federal Celso Mal-
daner (PMDB) fez uma breve ava-
liação do ano de 2011. Dentre os 
pontos mais importantes, estão os 
recursos que beneficiaram os muni-
cípios de Santa Catarina.

As emendas parlamentares des-
tinadas pelo deputado fizeram a 
diferença em diversos municípios, 
o que permitiu ações importantes. 
Maldaner garantiu nos Ministérios 
o empenho de aproximadamente 
R$ 13 milhões em emendas parla-
mentares indicadas para os municí-
pios de Santa Catarina em 2011. 

O empenho das emendas parla-
mentares é o último passo antes da 
assinatura do contrato com a Caixa 
Econômica Federal e posterior pa-
gamento do recurso. “Passamos esta 
última semana em Brasília buscan-
do o empenho das emendas e o tra-
balho foi positivo”, considerou o de-
putado. No Ministério do Esporte, 
foram empenhados R$ 100 mil; no 
Ministério das Cidades R$ 4,5 mi-
lhões para infraestrutura urbana; no 
Ministério da Integração Nacional 
foram R$ 600 mil para construção 
de barracões; no Turismo R$ 2,1 
milhões para infraestrutura turísti-
ca e revitalização de praças e acessos 
turísticos; no Ministério do Desen-
volvimento Agrário R$ 37 mil para 
feiras e exposições; no Ministério da 

Agricultura, Maldaner conseguiu o 
empenho de aproximadamente R$ 
5 milhões para aquisição de máqui-
nas, adubo, calcário, sementes, fei-
ras, eventos e exposições, aquisição 
de máquinas e implementos agríco-
las e patrulha mecanizada. 

Ainda foram conseguidos jun-
to ao gabinete do senador Casildo 
Maldaner (PMDB) mais R$ 100 
mil empenhados no Ministério do 
Turismo, R$ 500 mil no Ministério 
da Agricultura e R$ 1,4 milhão no 
Ministério das Cidades. 

Outras ações desenvolvidas se-
rão divulgadas na próxima edição, 
marcando a avaliação completa de 
2011 feita pelo deputado.
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Janir devolveu o valor não 
utilizado ao prefeito Orli Berger

A Administração de Maravilha entre-
gou na tarde de quinta-feira (28), recur-
sos para 18 entidades, dos bairros e das 
comunidades do interior. Os recursos são 
das Secretarias de Assistência Social e da 
Agricultura.

Conforme o prefeito Orli Berger, com 
a entrega desses recursos, nos três anos 
frente à Administração todas as entidades 
receberam recursos. 

No ato também foi registrada a bus-
ca de recursos pela diretora do Setor de 
Trânsito da Prefeitura, Marisa Vendrus-
culo e pela diretora de Projetos, Valquiria 
Pasini, que foram até Brasília na segun-
da (26) e retornaram na sexta-feira (30), 
para buscar os recursos que já estavam 
encaminhados e esperando liberação. Ao 
todo são R$ 1.853.000,00 que Maravilha 
vai receber em 2012.

Entidades recebem recursos da administração de maravilha
Entidades que receberam recursos:

Autoridades acompanharam as entregas de recursos

18 entidades foram contemplas com recursos oriundos da Administração
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maravilha

câmara de vereadores devolve valor não 
utilizado à prefeitura

A Câmara de Vereadores de Mara-
vilha devolveu R$ 185.657,18 à Pre-
feitura de Maravilha, na quarta-feira 
(28). O valor é referente ao saldo do 
duodécimo do exercício de 2011 não 
utilizado pela Câmara de Vereadores.

O presidente da Casa, Janir Sig-
nor, afirmou que o valor foi devolvi-
do para ser investido em setores como 
a educação e cultura. “A Câmara está 
com tudo em dia. Então, achamos 
por bem devolvermos os valores não 
utilizados à Prefeitura”, explicou Sig-
nor.
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Enquanto isso... na Boca maldita
Pois não é que na ociosidade do recesso político, 

no embalo de umas geladas, os ilustres membros da 
Casa Política se puseram na análise das previsões as-
trológicas para as alardeadas candidaturas do ano que 

vem, vejam só o que os astros da iluminada Casa Po-
lítica revelam:

E... assim... as coisas 
podem acontecer.

aLcimar: embora sob a regência de Netuno, origi-
nariamente Deus das fontes e das correntes de água, no 
campo das relações políticas podem acontecer oscilações 
entre positivas e negativas no primeiro semestre.

Essas oscilações tem como causa principal o troca-troca 
das posições dos astros no sistema solar, fato que pode 
aparecer como fases de desequilíbrio ... de insegurança... 
e, no campo da numerologia, segundo os astros, as coisas 
devem se manter como estão, elas não indicam mudanças.

Já para o segundo semestre, os efeitos do troca-troca 
de posições dos astros cederá espaço para a harmonia, e 
aqueles projetos que estejam bem definidos podem lhe 
trazer novidades na vida profissional e política.

Janir: para um período acompanhado de Plutão, 
considerado o Deus das profundezas, alguns aconte-
cimentos e algumas mudanças significativas tem tudo 
para acontecerem próximo ao final do primeiro semes-
tre, que servirão de indicadores dos caminhos para o 
restante do período astral.

Para esse final de período de regência astral, preci-
sará contar com a colaboração daqueles que estão mais 
próximos, e que tenham a condição de ajudar a susten-
tar os projetos do novo ano.

No segundo semestre, a aproximação com outros as-
tros do sistema poderá ser importante para uma aura de 
desenvoltura no campo das relações políticas, será um 
período que exigirá muito para ter êxito com as habi-
lidades argumentativas e com agrupamento de ideais.

LÁurio: sob a regência do sig-
no de Netuno, um Deus com corpo 
de gente e rabo de peixe, e entrando 
no novo período astral, o campo es-
tará propício para a fase de ampliação 
dos poderes políticos, influenciado 
pelo signo de Aquário, na última casa 
astral, que fortalece para conquistas 
novas.

Nesse início de período, seguirá 
influenciado pela força do Deus Ne-
tuno que se marca pelo sonho, pela 
imaginação e pela ilusão. Nesse perí-
odo o “céu será o limite”, poderosas 
forças astrais entram em seu caminho 
para testar o seu poder de liderança.

Sendo Netuno, um Deus Solvente 
no Universo, para o segundo período 
do ano, sob essas influências encon-
trará um campo fértil para a realiza-
ção de grandes alianças, poderá em 
algum breve período, sentir-se entre a 
cruz e a espada, mas com ponderação 
tudo se revolverá a bom contento.

Luiz HErmES: o início do período se dará sob a 
regência do Astro Rei – Sol, que mostra a cada um de nós 
o nosso potencial de crescimento, criatividade, vontade 
e decisão. Isso indica para o início da fase um período 
para aplicar esses potenciais, os seus objetivos podem ser 
alcançados se vencer esse desafio.

Sob a proteção do Astro Rei terá a oportunidade de 
exercitar a capacidade de fazer a integração com outros 
elementos do mapa astral, o que será de muita impor-
tância para vencer obstáculos e buscar novas conquistas.

Para o fim do período, os acontecimentos tendem a 
não trazer mudanças significativas, seguirá sob a proteção 
do astro centro do universo solar, que lhe passa a força 
necessária para estabelecer os elos com os ideais parceiros 
políticos.

marLi: algumas características mais marcantes no 
período, influenciadas pela Lua, que mostra as nossas 
respostas emocionais, como agimos emocionalmente 
frente aos desafios, aponta para um período de grande 
reflexão, os projetos bem alicerçados garantem a maior 
longevidade das conquistas.

Período de sensibilidade a toda a prova, marca de 
maneira forte essa fase uma combinação de algumas ha-
bilidades, entre elas, simplicidade, segurança e cautela.

Terminará o período, sob a tendência de registrar 
grandes e profundas mudanças, mas devido à expansão 
da proteção de Mercúrio, na terceira casa astral, essas 
mudanças tendem a ser benéficas, para a conquista de 
novos horizontes.

miguEL: o ciclo todo estará 
sob o domínio do planeta Urano, 
que se diferencia dos outros plane-
tas por ter um eixo de rotação quase 
deitado em sua órbita, por isso está 
associado a tudo que é diferente, que 
é fora do comum, e nesse astral se-
gue em busca de novos limites.

E, em boa parte influenciado por 
Saturno, mostrará no período uma 
grande desenvoltura no campo arit-
mético, as forças da numerologia 
sopram para o rumo dos novos elos.

O período vai reclamar por um 
aprimoramento nas suas habilidades 
de liderança e de convencimento, o 
momento exigirá uma desvinculação 
com o passado. Os rumos astrais 
para o final de período oscilam entre 
calmos e turbulentos, o caminho das 
grandes conquistas são percorridos 
com concessões de lado a lado.

orLi: Urano, o Deus das mudanças inusitadas, deverá reger todo o 
período, que será muito propício para alguns ajustes nos rumos da embar-
cação. Os protegidos pelo Deus Urano encontrarão um novo ano muito 
equilibrado, mesmo que não seja marcado por grandes avanços, ao menos 
não será de retrocesso.

O período também garante a estabilidade das alianças consolidadas, 
que não será abalada mesmo frente de outras intenções por novas alianças.

Na segunda parte do período podem surgir novos desafios que reco-
mendem uma mudança de postura nas ações, pode também representar o 
fim de um ciclo para o início de outro. Isso pode estar ligado aos efeitos da 
mutabilidade nos ciclos astrais, que acontece naturalmente de fase em fase.

roSimar: sob as benções de 
Júpiter, maior planeta do sistema 
solar, que no mapa astral simboliza 
a consciência solar, tem como pon-
to forte a busca da compreensão da 
condição humana, por isso os rela-
cionamentos sociais marcarão todo 
o período.

Símbolo da expansão, Júpiter 
desperta a necessidade de romper 
limites, quebrar barreiras e alcançar 
novos horizontes. Nesse período se 
acentuará a necessidade e o interesse 
de compartilhar os planos do novo 
ano, e de decidir-se sobre eles.

No final do período perceberá a 
importância da aproximação com 
outros astros do sistema, de mesma 
aura astral, para fortalecer os ideais. 
Com Júpiter na primeira casa as-
tral, o período todo é propício para 
as grandes conquistas e com elas as 
mudanças.

Sandro: neste novo ciclo que se aproxima, regido na mitologia pelo 
Deus do tempo Saturno, o mapa astral mostra um período para amadu-
recimento das metas e marca um tempo de atitudes práticas e de decisões.

Como o tempo é o senhor da sabedoria, o período não será marcado 
por mudanças significativas, tende por ser um período de consolidar os 
projetos em andamento.

Para o final do período, estabelecido na segunda casa astral, as forças 
astrais convergem para novos desafios, o ciclo evolutivo das conquistas não 
terá interrupção. É uma fase de mostrar as habilidades nas relações sociais, 
de aflorar ideias e projetos.
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Lançamento das novas cédulas de r$ 10 e 
r$ 20 é adiado

O lançamento das 
novas cédulas de R$ 
10 e R$ 20, previs-
to para este ano, foi 
adiado para 2012. De 
acordo com o Banco 
Central, não há previ-
são do mês em que as 
novas cédulas entrarão 
em circulação no país.

Segundo a auto-
ridade monetária, o 
atraso aconteceu devi-
do aos testes para garan-
tir maior segurança das 
cédulas que entrarão em 
circulação. “Estes testes 
demoraram mais do que 
o previsto. Mas eles são 
necessários para garantir 
a segurança das notas, já 
que não existe ‘recall para 
moedas’”, disse o BC.

Com o atraso das cé-
dulas de R$ 10 e R$ 20, o 
Banco Central não infor-

mou se houve adiamento 
do lançamento das notas 
de menor valor, de R$ 5 
e R$ 2, que estava previs-
to para 2012.

notas falsificadas
De acordo com da-

dos do BC (atualizados 
no dia 30 de novembro), 
em 2011 foram retidas 
312,68 mil cédulas falsi-
ficadas no Brasil. A maior 

parte (121,5 mil) 
eram notas de R$ 
50 do modelo an-
tigo (que soma-
vam 1,21 bilhão 
em circulação na 
mesma data). Isso 
quer dizer que, 
para cada 10 mil 
notas em circula-
ção, uma é falsa.

As cédulas de 
R$ 50 da segun-

da família tiveram 17,75 
mil falsificações este ano, 
para um total de 286,2 
milhões de cédulas em 
circulação, ou uma a 
cada 16,1 mil cédulas.

Já as cédulas de R$ 
100 da primeira família 
registraram 68,92 mil 
falsificações em 2011, 
enquanto as da segunda 
família tiveram 29,51 
mil.
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celesc alerta consumidores para uso cor-
reto do ar condicionado

O aumento do poder 
aquisitivo da população, 
que passou a adquirir um 
número bem maior de 
aparelhos condicionadores 
de ar, fez surgir um proble-
ma para as instalações elé-
tricas. “O calor intenso dos 
últimos dias, com um nú-
mero expressivo de equi-
pamentos de climatização 
em funcionamento, tem 
provocado um aumento 
expressivo na demanda dos 
circuitos de média e baixa 
tensão da Celesc em todo 
o Estado. Por isso estamos 
orientando os consumi-
dores para o uso racional 
dos equipamentos de ar 
condicionado”, explica o 
diretor técnico da Celesc 
Distribuição, Cleverson 
Siewert. De acordo com a 
área técnica da Celesc, de 
forma geral a temperatura 
de conforto média é de 
24ºC, mas a regulagem da 
temperatura deve estar de 
acordo com a condição de 
conforto dos ocupantes do 
ambiente climatizado, que 
muda em função de gêne-
ro, idade, vestimentas.

Em ambientes grandes 
ou com grande concen-
tração de pessoas, a Celesc 
recomenda o ajuste da 
temperatura dos apare-
lhos de ar condicionado 
em 25ºC, sendo que o li-
mite superior aceitável é 
27ºC. “Considerando que 
os ambientes climatizados 
não são “câmaras frias”, se 
deixarmos o ar condicio-
nado ajustado para tem-
peraturas muito baixas, o 
aparelho dificilmente vai 
deixar o ambiente com 
esta temperatura. Porém, o 
seu compressor nunca vai 
desligar tentando atingir a 
temperatura programada”, 
explica o técnico Clarck-
son Brandl Silvestre, do 
Centro de Operação da 
Distribuição da Agência 
Regional de Jaraguá do 
Sul. De acordo com Sil-
vestre, “o sistema de re-
frigeração é constante, ele 
não dosa maior ou menor 
quantidade de frio. Por 
isso, para tirar o melhor 
proveito do seu aparelho 
de ar condicionado, deixe 
regulado para 25ºC”.

dicas para o uso do 
ar condicionado

Se você usa ar condicio-
nado durante o verão fique 
atento ao local de instala-
ção do aparelho, que deve 
ficar longe dos raios solares 
e com boa circulação de ar. 
Também não se esqueça de 
limpar os filtros periodica-
mente: filtros sujos forçam 
o aparelho e aumentam o 
consumo de energia. O 
uso inadequado da regula-
gem de temperatura do ar 
condicionado causa:

- aumento exagerado 
da fatura de energia elétri-
ca;

- sobrecarga dos circui-
tos elétricos das instalações 
do consumidor;

- sobrecarga nas linhas 
de distribuição da Celesc;

- diminuição da vida 
útil do aparelho de ar con-
dicionado;

- desligamento dos 
disjuntores da proteção 
das instalações do consu-
midor;

- desligamento de 
transformadores da rede 
elétrica.

O piso mínimo regio-
nal de Santa Catarina está 
gerando polêmica. Isso 
porque os trabalhadores 
querem que o aumen-
to acompanhe o reajuste 
do mínimo nacional, de 
14,13%, enquanto as em-
presas utilizam, o INPC, 
que está acumulado em 
6,18% nos últimos 12 
meses, como referência 
para o aumento.

Se patrões e emprega-
dos não conseguirem um 
acordo, o tema pode ter-
minar em uma mudança 
de lei na Assembleia ou 
mesmo na Justiça.

Até o momento, as 
empresas investem na 
continuidade das nego-
ciações e na possibilidade 
de um acordo. Os traba-
lhadores, representados 
pela Força Sindical de SC, 
procuram alternativas 
para o impasse. A discus-
são deve avançar para os 
primeiros dias de 2012.

Hoje, os pisos de SC 
são divididos em catego-
rias, com valores entre R$ 
630 e R$ 730. Se aprova-
do o aumento de 14,13% 
pedido pelos trabalha-
dores, o valor sobe para 
entre R$ 719 e R$ 833. 

Considerando a referên-
cia das empresas, o INPC 
dos últimos 12 meses 
(6,18%), os pisos passa-
riam de R$ 669 a R$ 775.

No início deste ano, 
quando o piso regional 
teve o primeiro ajuste 
desde que foi criado, o 
acordo entre as classes 
patronais e dos trabalha-
dores saiu fácil, sem a in-
termediação do Governo. 
O reajuste girou em torno 
de 7,14% e 7,5%. Acima 
do aumento do míni-
mo nacional, de 6,86%, 
e do INPC de 2010, de 
6,46%.

Conforme pesquisa 
realizada pela Associação 
Empresarial de Maravilha, 
as vendas do comércio no 
período de Natal ficaram 
praticamente estáveis neste 
ano, registrando um au-
mento médio de 2,58% em 
relação à mesma época do 
ano passado.

De acordo com o presi-
dente da entidade, Vitalia-
no Tonkiel, alguns fatores 
contribuíram para que esse 
número não fosse mais ele-
vado, entre eles, o fato de 
não haver feriado prolon-
gado e a maior cautela do 
consumidor ao fazer suas 
compras. “Os vários credi-
ários e financiamentos le-
varam o consumidor a ser 
mais cauteloso e, inclusive 

o 13º salário foi, em sua 
maior parte, destinado ao 
pagamento de dívidas. A 
estiagem na região também 
preocupou os agricultores, 
que acabaram comprando 
apenas o necessário”, acre-
dita Tonkiel.

A pesquisa da entidade 
aponta que 55,67% das 
compras foram pagas à vista 
e 44,33% dos clientes opta-
ram pelo pagamento a pra-
zo. O dinheiro foi o meio 
de pagamento escolhido 
por 47,33% dos consumi-
dores, o cheque representou 
16,5%, o cartão 14,83% e, 
o carnê, 2,83%. De modo 
geral, 56,57% dos empresá-
rios tiveram suas expectati-
vas de vendas atendidas.

Para o presidente da As-

sociação Empresarial, o co-
mércio espera se recuperar 
aos poucos em 2012. “Não 
temos altos níveis de de-
semprego na indústria e no 
comércio de Maravilha e a 
agricultura, apesar da estia-
gem deste ano, tem ótimas 
perspectivas para o ano que 
vem”, afirma.

Em Santa Catarina, 
segundo levantamento da 
Federação das Câmaras de 
Dirigentes Lojistas (FCDL/
SC), com base nas consul-
tas ao Serviço de Proteção 
ao Crédito, o movimento 
deste ano foi 4,68% supe-
rior a 2010. Com o resulta-
do, a estimativa da entidade 
é fechar o ano com 5% de 
incremento ante o exercício 
anterior.

maravilha

natal incrementa em 2,58% as vendas 
do comércio

piso mínimo regional gera polêmica
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Humor EmprESariaL

Em 2012
Todo final de ano é a mesma 

coisa. Um ritual que se repete: 
uma lista de metas para o ano 
que está por iniciar. Tudo aqui-
lo que nos frustrou no ano que 
está terminando, ganha planos 

para uma fantástica reviravolta. 
Esse momento mágico acontece 
em nossa vida pessoal, nas em-
presas, nas projeções dos eco-
nomistas, nas expectativas dos 
políticos...

LiSta dE mudançaS
As famosas listas de mudan-

ça ganham vida. Apresento uma 
pesquisa realizada com os itens 
mais presentes nos objetivos 
pessoais em 2012:

• Investir no desenvolvimen-
to técnico e pessoal, principal-
mente na capacidade em lidar 
com as emoções e liderar pesso-
as;

• Ampliar a rede de rela-
cionamento online. Já somos 
78 milhões de internautas no 
Brasil. Observamos um grande 
aumento de empresas que in-
gressam nas redes sociais da in-
ternet. O relacionamento está 
mais conectado;

• Trabalhar mais em equipe. 
Estamos descobrindo que é mais 
fácil atingir e dividir o sucesso 
com os colegas do que progredir 
a passos de tartaruga sozinhos;

• Cuidar mais da saúde. 
Controlar o peso, malhar, ca-
minhar, me parece ser um item 
tradicional da lista;

• Controlar o stress. O agito 
diário, a correria e a sensação de 
falta de tempo para fazer tudo 
o que nos é exigido, aliado ao 
compromisso pessoal de ser-
mos sucesso, está aumentando o 

stress. Manter o controle parece 
ser condição obrigatória para 
atingir nossos objetivos;

• Colocar a lista em prática. 
Para isso, nada melhor que es-
crever nossa lista e fazer a leitura 
periodicamente. Sabemos que 
temos memória curta e normal-
mente esquecemos nossa lista 
feita na empolgação da virada 
de ano.

Esses itens correspondem aos 
pontos mais citados nas listas. 
Mas devemos considerar o foco. 
O principal motivo de a lista 
cair no esquecimento durante 
o ano é ela ser muito grande e 
com itens um tanto sonhadores. 
Faça uma lista com no máximo 
três itens e que estes sejam bem 
específicos para que saiba exata-
mente o que fazer para atingir 
a meta. Não devemos colocar 
em nossa lista itens como: “ser 
feliz”, “um novo emprego”. Po-
demos ser demitidos e realmente 
conseguir um novo emprego em 
posição inferior, e aí estaremos 
satisfeitos por atingir a meta da 
lista? Seja coerente em sua lis-
ta, seja simples, claro, objetivo 
e foco naquilo que realmente é 
importante para você. 

proJEçÕES para 2012
Gostaríamos de listar as 

boas previsões para o ano que 
inicia: 

• Em 2012 a inflação de-
verá ser de 5%. Menor que a 
previsão de fechamento desse 
ano em 6,5%. Para 2013 a 
projeção é de 4,4%;

• Em 2012 o PIB deverá 
ter um crescimento de 3,5%. 
Esse ano deve fechar em 2,7%; 

• A taxa Selic deverá cair 
durante o ano todo, fechando 
em dezembro de 2012 com 
9,5%;

• A cotação do dólar deve-
rá permanecer oscilando em 
torno de R$ 1,75; 

• Ao somarmos toda a 
arrecadação (Governo Fede-

ral, Estados e Municípios) 
e descontarmos as despesas 
incluindo os juros pagos em 
2012, deverá faltar 1,2% do 
valor. Se o Brasil fosse uma 
empresa estaria com prejuí-
zo. Parece irônico, mas esse é 
um bom número porque é o 
menor desde 2001. Esse ano 
deverá ser de 2,5% “no ver-
melho”; 

• O salário mínimo de 
R$ 622,00, com aumento 
de 14,1%, terá o maior po-
der aquisitivo dos últimos 30 
anos. Ao ser comparado com 
a cesta básica, só em 1979 teve 
equivalente poder de compra 
de 2,25 cestas; 

• Em 2012, 48% de toda 

energia consumida no Bra-
sil será de fontes renováveis, 
limpas. O consumo mundial 
é de somente 15%.  Somos lí-
deres mundiais. Significa que 
85% da energia consumida no 
mundo acabará um dia; 

• Esse novo ano terá mui-
tos feriados prolongados. O 
turismo já comemora ante-
cipadamente 2012. Estima-
se um aumento de 30% nos 
pacotes de viagem e 10% de 
crescimento do setor em fun-
ção dos feriados. Já a indústria 
está preocupada em manter a 
produtividade e está pensando 
em incentivos aos colaborado-
res para manter a produção e 
não perder faturamento.

impoStÔmEtro
Confirmou-se a expectativa. Nesta quinta-feira (29), o impostômetro registrou R$ 1,5 trilhões 

pagos pelos brasileiros em impostos. Para ter noção de grandeza, o Governo poderia pagar todos os 
remédios gastos pela população por 48.500 anos, ou ainda construir 43 milhões de casas populares. 
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Móveis residenciais e móveis para 
escritório. É esse o carro-chefe da 
empresa Vimóveis Comércio de 
Móveis Ltda, dos sócios Vanderlei Luis 
Cembranel e Geneci Fávero Cembranel. 

De acordo com eles, os produtos 
comercializados são de ótima qualidade 
e procedência, com marcas exclusivas 
em salas de jantar, estofados, móveis 
projetados e decorações. Para o 
escritório, a Vimóveis tem à disposição 
cadeiras, cofres, armários, móveis para 
auditórios, além de móveis projetados 
sob medida.

Jornal o Líder – como surgiu 
a empresa (ano, número de funcio-
nários, local antigo e atual, amplia-
ções)?

Em 1987, eu com meu sócio Gil-
mar Gomes, iniciei minha atividade 
no ramo de móveis para escritório, 
com venda de calculadoras, máquina 
de escrever, fax, móveis e acessórios. 
A sala era localizada na Av. Sul Brasil, 
sala nº 57. Depois de um ano, mu-
damos para a Av. Anita Garibaldi, na 
sala nº 223, onde a sala comercial era 
maior. Foi então que introduzimos 
também a venda de antenas parabóli-
cas, onde fomos pioneiros nesse ramo 
para Maravilha e região. 

Em 1992, resolvemos expan-

dir nossos negócios e foi então que 
adquirimos uma loja de móveis re-
sidenciais na Av. Sul Brasil, sala nº 
95, onde trabalhávamos com móveis 
residenciais, móveis para escritório e 
antenas parabólicas. 

Em 1994, meu sócio Gilmar 
Gomes deixou a sociedade e, então, 
convidei como sócia minha esposa 
Geneci. Decidimos mudar o nome 
para Vimóveis. Dessa etapa em dian-
te, mudamos nosso perfil de móveis, 
começando então a buscar móveis di-
ferenciados em feiras, etc. 

No ano de 2000 mudamos nova-
mente o endereço de nossa loja. Ago-
ra, era em frente à igreja matriz, sala 
nº 311, aonde tínhamos um espaço 

maior com uma ampla vitrine.
Em 2004, nosso sonho se concre-

tizou: mudamos para Av. Araucária, 
nº 229 em sala própria, com 1200 
m², sendo usados 850 m² de loja e 
350 m² de depósito.

Hoje trabalhamos com uma am-
pla linha de móveis e decorações do 
mais alto padrão, juntamente com 
móveis projetados, atendendo clien-
tes de Maravilha e região. Também 
continuamos com o ramo de móveis 
para escritório.

Atualmente estamos com um nú-
mero de 10 funcionários, os quais nos 
ajudam a cada dia vencer os obstácu-
los, funcionários fiéis, onde a maioria 
está conosco há anos, o que facilita 

a integração do cliente/
loja.

 
Jornal o Líder – 

quais foram os moti-
vos para abrir uma em-
presa neste ramo?

Oportunidades de 
negócios. Em 1986, eu 
trabalhava como funcio-
nário no ramo de móveis 
para escritório. A empre-
sa acabou fechando. Na 
época, minha função era 
mecanógrafo e venda. 
Foi então que vi uma 
oportunidade para ini-
ciar minha própria loja.

Em 1992, estávamos 
pensando em ampliar 
nossa loja de móveis de 
escritório. Então, surgiu 
uma proposta de adqui-
rir também uma loja no 
ramo de móveis resi-

denciais. Acredito que não devemos 
perder oportunidades. Devemos estar 
sempre atentos nos nichos que o mer-
cado nos oferece.

Jornal o Líder – quais as difi-
culdades de se atuar no ramo? atu-
almente, as dificuldades são as mes-
mas que antigamente? Explique.

A concorrência, pois concorremos 
não só com o comércio de nossa ci-
dade, mas sim, de toda uma região e, 
porque não dizer, global. Digo isso, 
pois ficou fácil o acesso à mídia, à 
locomoção e opções. Antigamente, o 
cliente disputava o comércio. Hoje, o 
comércio que disputa o cliente. 

Jornal o Líder – na sua visão, 
qual o diferencial da empresa?

Produtos diferenciados com qua-
lidade, vitrine, atendimento quali-
ficado, agilidade e competência na 
entrega e a localização com estaciona-
mento próprio. 

Jornal o Líder – valeu a pena 
o investimento desde o início? co-
mente.

Com certeza valeu a pena, tudo o 
que é conquistado com muito amor, 
trabalho, dedicação, respeito com o 
cliente, dificuldades, noites sem dor-
mir, medo muitas vezes, é visto com 
muito orgulho. O resultado é a Vi-
móveis.

Jornal o Líder – quais os pla-
nos futuros?

Ampliar a loja em espaço físico, 
ampliar a linha de produtos, aperfei-
çoar mais a cada dia. Quem sabe ve-
nham novidades por aí!

Sócios Geneci  e Vanderlei Cembranel

Vimóveis, localizada na Avenida Araucária
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Por fim, caro leitor, queremos de-
sejar a todos um feliz ano novo. Que 
o ano de 2012 se traduza em dias me-
lhores. Que as desigualdades sociais 
possam diminuir. Mas principalmente, 
que o cidadão, principalmente o brasi-
leiro, possa ter dignidade. Isso mesmo: 
a dignidade de ter um trabalho com 
boa remuneração. A dignidade de che-
gar em sua casa, e saber que a casa é 
sua, com diminuição do déficit habita-
cional. A dignidade de sentar-se à mesa 
com sua família, e poder dispor de uma 
refeição completa, mais de uma vez por 
dia. A dignidade de poder ver o filho na 
escola, criando com bom aprendizado. 
A alegria de poder dispor de momentos 
de lazer, junto dos seus. Mais dignidade 

para as classes que ao longo de 2011, 
penaram com baixos salários na vida 
pública. A estes, que o ano de 2012 os 
remunere de forma meritória. E assim, 
caros leitores, estamos fechando mais 
esta página na história individual de 
cada um. No limiar de um novo ano, 
nossos cumprimentos. Portanto, que o 
ano de 2012 seja repleto de realizações 
para nossos leitores e suas famílias. Fe-
liz ano novo! Continuaremos juntos, se 
Deus quiser, neste espaço do O Líder, 
que já faz parte do dia a dia da comu-
nidade regional, esperando que a honra 
que tivemos de ter o respaldo de todos 
os nossos leitores, possa ser uma cons-
tante em cada uma das edições do ano 
que vem. Um abraço a todos! 

2011 JÁ EStÁ indo
O ano de 2011 já está no 

fim. E como passou rápido. 
Boas e más experiências, posi-
tivas e negativas, mas sempre 

aprendizados. Para mim, a 
inédita experiência de redigir 
esta coluna. A busca do assun-
to, a vontade da superação, a 

procura do que é interessante. 
Caro leitor, a experiência não 
apenas foi válida, como está 
dando certo. A repercussão, 

os comentários dos leitores, 
o respaldo da comunidade, a 
credibilidade e a isenção que 
procuramos trazer aos leito-

res, me fazem dizer que, mes-
mo rápido, e sem muito tem-
po de sobra, 2011 foi muito 
bom.

a cruzada contra a corrupção
Como nem tudo foram flores neste ano 

que se finda, a corrupção foi, lamentavelmente, 
uma marca do ano que está nos deixando. Po-
líticos corruptos, mídia divulgando verdadeiras 
vergonhas nacionais. Nunca, na história desse 
país (acho que já ouvi um ex-presidente dizer 
esta frase...) se viu tantos escândalos públicos 
na política nacional. Nunca vimos tantas exo-
nerações e dispensas de cargos de confiança, 
por envolvimentos em atitudes corruptas, que 
desencadearam dentro dos mais altos escalões 
do Governo Federal, demissões de pessoas que 
deveriam justamente servir de exemplo para a 
sociedade. Contudo, algo de bom a corrupção 
nos legou. A sociedade, de maneira geral, neste 
ano de 2011, começou a dar um “basta” a cor-
rupção, a vergonha pública, a malversação do 

patrimônio e do dinheiro público. Campanhas, 
verdadeiras cruzadas contra a corrupção, se ve-
rificaram de Sul a Norte do nosso país. Aqui 
no Estado, manifestos reunindo forças vivas da 
sociedade, e até mesmo instituições seculares, 
discretas, porém atuantes, como a Maçonaria, 
participaram intensamente. Os meios de co-
municação, de modo geral, também contribu-
íram. Divulgando ações, fazendo campanhas, 
tudo isso em prol de uma moralidade pública, 
que esperamos, comece a fazer parte do dia a 
dia principalmente da classe política, a grande 
vilã, corrompida por inescrupulosos que se va-
lem de cargos públicos, para se locupletarem a 
custa do erário. Dinheiro público, custas públi-
cas, que em seus gastos, atingem diretamente o 
nosso bolso. O bolso do cidadão brasileiro. 

maS oS BonS ExiStEm
Todavia, caro leitor, não se pode dizer 

que os bons não existem. Existem sim, gra-
ças a Deus. Abnegados, que na vida públi-
ca, se valem de seus cargos para realmente 
ajudar a população. É isto que pode nos 
salvar. O bom político, que ainda existe, 

e que amparado pelas leis, consegue efetu-
ar trabalho digno, fazendo jus à confiança 
do povo, justamente aquele que o elegeu, 
digitando seu voto. A estes, por mais que 
poucos, meu voto de confiança. E que si-
gam neste objetivo no ano de 2012.

aS pErSpEctivaS
É difícil falar em perspectiva. Daqui a 

pouco já estaremos em um novo ano. A 
palavra “perspectiva” me soa de forma a 
parecer coisa de vidente. Mas vamos lá: a 
perspectiva é que tenhamos um ano muito 
interessante. Afinal, anos de eleição são in-
teressantes. Será a resposta das urnas, reele-
gendo quem foi bem em seu desiderato da 
vida pública, e relegando ao esquecimento 
os maus, os que não trabalharam e os in-
competentes. Apenas me amedronta o fato 
de que a população brasileira tem memória 
curta, e lá nas bandas de Brasília, a Lei da 
Ficha Limpa ainda não está clara quanto a 
sua aplicação nas próximas eleições. Ou seja, 

meu receio é que aquele político labioso, de 
palavras doces e de frases feitas, consiga no-
vamente iludir o amigo eleitor, e ser recon-
duzido, sem merecimento, a cargo público/
eletivo. Neste sentido, o papel da imprensa 
será fundamental. Nosso compromisso é 
reassumido com você, leitor, no sentido de 
não dar tréguas a quem, em seu mandato 
eletivo, nada fez, pouco fez, ou o que é pior, 
procedeu com incúria. A estes, nosso repú-
dio, nosso desprezo. Estaremos de olho em 
vocês, em 2012, de uma forma especial. Ou 
seja, nós, eleitores, podemos contribuir para 
que tenhamos uma boa perspectiva para o 
novo ano que vem aí. 

fELiz ano novo
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tErno dE rEiS: uma tradição que 
prevalece há mais de 28 anos em maravilha

A passagem bíblica diz que 
Jesus foi visitado por reis ma-
gos, denominados Melchior, 
Baltazar e Gaspar, os quais 
passaram a ser referenciados 
como santos a partir do sécu-
lo VIII.

Na tradição católica, o 
Terno de Reis ou Folia de 
Reis é um festejo de origem 
portuguesa ligado às come-
morações do culto católico 
do Natal, trazido para o Bra-
sil nos primórdios da forma-
ção da identidade cultural 
brasileira.

Ligado ao nascimento de 
Jesus Cristo, 25 de dezembro, 
adotou-se a data da visitação 
dos Reis Magos no dia 06 de 
janeiro, em alguns países de 
origem latina, especialmen-
te aqueles cuja cultura tem 
origem espanhola, passou a 
ser a mais importante data 
comemorativa católica, mais 
importante, inclusive, que o 
próprio Natal. 

Na cultura tradicional 
brasileira, os festejos de Na-
tal eram comemorados por 
grupos que visitavam as casas 
tocando músicas alegres em 
louvor aos “Santos Reis” e ao 
nascimento de Cristo, essas 
manifestações festivas esten-
diam-se até a data consagrada 
aos Reis Magos.

Em muitas cidades e esta-
dos, a visitação das casas, que 
dura do final de dezembro 
até o dia 06 de janeiro, é feita 
por grupos organizados, mui-
tos dos quais motivados por 

propósitos sociais e filantró-
picos. Cada grupo, chamado 
em alguns lugares de Folia 
de Reis, em outros lugares de 
Terno de Reis, é composto 
por músicos tocando instru-
mentos, como violão e gaitas 
e o grupo de cantos.

Além dos músicos instru-
mentistas e cantores, o grupo 
muitas vezes se compõe tam-
bém de dançarinos, e outras 
figuras folclóricas devida-
mente caracterizadas, segun-
do as lendas e tradições, cum-
prindo os rituais tradicionais 
e as canções sobre temas reli-
giosos. 

O propósito das visitas é 
levar mensagens boas, paz, 
harmonia e desejar um feliz 
Natal as famílias.

terno de reis 
em maravilha

A manifestação folclórica 
mantém-se viva em muitas 

regiões do país. Em Maravi-
lha, essa cultura e tradição 
segue há mais de 28 anos.

 Caracterizados de reis, 
os três magos realizam visi-
tas nas residências da cidade 
e seguem o ritual tradiciona-
lista, com cantos natalinos. A 
iniciativa foi do coordenador 
do Terno de Reis, Elias Ge-
nesini, que trouxe a manifes-
tação do Rio Grande do Sul 
e sugeriu a ideia para alguns 
amigos. A Associação Cultu-
ral Italiana de Maravilha in-
corporou a iniciativa e passou 
a participar com o grupo co-
ralista da associação.

De acordo com a presi-
dente da Associação Cultural 
Italiana de Maravilha (Aci-
ma), Olise Pasa, essa tradição 
iniciou em 1982, aproxima-
damente oito anos antes da 
criação da Associação Italia-
na. “É um trabalho desen-
volvido pelo maior número 
de integrantes da associação, 
juntamente com o Terno de 
Reis, é um período que se 
trabalha com as famílias, le-
vando paz e harmonia”.

A primeira visita é sempre 
na casa do prefeito, onde os 
magos pegam a chave da ci-
dade para poder visitar as de-
mais residências. “A casa do 
prefeito simboliza como se 
estivéssemos em todas as ca-
sas do município. Temos para 
esses 10 dias, aproximada-
mente 70 famílias e comuni-
dades inscritas que serão visi-
tadas até o dia 06 de janeiro 

e vamos procurar atender o 
maior número de residências 
possíveis por noite”, ressalta 
Olise.

No encerramento, será 
realizada uma celebração re-
ligiosa e devolução da chave 
da cidade para o prefeito. 
Conforme Genesini, essa 
atividade é sempre realiza-
da dentro do respeito. “Nos 

anos anteriores também fize-
mos algumas visitas em mu-
nicípios vizinhos, que não 
conheciam essa tradição. No 
dia 05 de janeiro vamos estar 
em Cunha Porã”.

O encerramento será na 
Igreja Católica, no dia 07 de 
janeiro às 20h. Os Reis Ma-
gos convidam a todos para 
participarem da celebração. 

Reis são acompanhados pelo grupo de canto da Associação Italiana Primeira visita foi realizada na casa do prefeito Orli Berger

Tradição se mantém há mais de 28 anos em Maravilha O grupo segue os rituais tradicionais e as canções sobre temas religiosos
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as promessas de ano novo
Que as mensagens, os 

acontecimentos e as man-
chetes que estamparão as 
páginas deste veículo de co-
municação, que já se inseriu 
no dia a dia da nossa comu-
nidade regional, retratem os 
avanços e as melhorias dese-
jadas pela comunidade.

Nossa promessa é que 
nestas páginas o leitor conti-
nuará encontrando cada vez 
mais as informações do co-
tidiano local e regional, que 
estas páginas não emude-
cerão frente a fatos e acon-
tecimentos, que a opinião 
isenta continuará a pautar 

as nossas colunas.
É nosso desejo que estas 

páginas registrem a evolu-
ção, a transformação e as 
alegrias do novo tempo que 
se aponta no horizonte. Que 
estas páginas continuem a 
contribuir com os movi-
mentos e com as causas da 

comunidade. 
É mais que uma promes-

sa de virada de ano, é mais 
do que um princípio de tra-
balho, é mais que uma ideo-
logia mercantilista, o Jornal 
O Líder reproduzirá com fi-
delidade os acontecimentos 
e não se omitirá.

Que neste ano novo os 
laços da comunicação nos 
envolvam nesta constante 
caminhada, que o leitor aqui 
encontre o prazer da leitura, 
o objeto do conhecimento e 
a informação. 

A todos os leitores desde 
jornal, um Feliz Ano Novo!

tudo de Bom no ano novo
Os votos e os pedidos da 

virada do ano miram um 
tempo de mais conquistas 
em nossas vidas, pedimos 
uma boa saúde, desejamos 
uma boa condição de vida, 

que as nossas realizações 
pessoais e profissionais se 
elevem a cada novo ano.

No momento da virada 
do ano são lançadas as no-
vas sementes da esperança, 

com crendices, com rituais 
ou com simpatias, por um 
momento nos reservamos e 
elencamos as nossas priori-
dades, aquilo que se quer e 
aquilo que desejamos para 

os que estão ao nosso redor.
Que essas sementes ger-

minem na vida de cada um 
e que produzam os frutos 
desejados, que neles cada 
pessoa encontre a fartura 

da felicidade, a benção para 
a saúde, a luz guia para os 
caminhos, a força para as re-
alizações e a paz no coração.

Esses são os nossos votos 
para um feliz ano novo.

Socorristas pedem socorro!
Nesta derradeira opinião do ano, 

essa manchete bem que merecia ser 
diferente, que tal... “Socorristas re-
cebem ambulância equipada com 
modernos equipamentos para sal-
var vidas”, ou então... “Socorristas 
recebem reforços de pessoal para 
o atendimento”, ou, ainda melhor 
seria... “no plantão dos socorristas 
nenhuma ocorrência foi registra-
da”.

Mas essa não é a nossa realidade 
atual, o relato de quem vive a situ-
ação de desamparo, de dificuldade 
para trabalhar por carência dos ins-
trumentos necessários para a fun-
ção, causa um misturado de sensa-
ções, ao mesmo tempo em que se 
orgulha da bravura dos dedicados 
agentes, indigna pelo retardamen-
to na solução dessas condições de 

serviço a que estão submetidos os 
socorristas e os usuários.

Em tantas outras oportunidades 
as autoridades e as lideranças públi-
cas e políticas agiram com eficiência 
na solução e na resolução das ques-
tões prioritárias da comunidade, por 
isso, novamente ela conclama pelo 
imediato fornecimento de uma am-
bulância para a unidade do SAMU 
em Maravilha, que vem trabalhando 
em revezamento com os bombeiros 
na ambulância.

O investimento em uma nova 
ambulância é prioritário para a nos-
sa comunidade. Que a virada de ano 
ilumine e inspire em ações voltadas 
para a retomada da plena qualidade 
nesse essencial serviço público.

A esperança se renova para o ano 
novo.
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o  dEtaLHE 
quE faLta
Por Gustavo Cerbasi*

“Há pessoas que se consideram 
injustiçadas pela vida, porque não 
tiveram as mesmas oportunidades 
ou a mesma sorte de outras. De 
maneira oposta, há também quem 
negue definitivamente o fator sorte 
como motivo para se distanciar de 
problemas na vida. Os preparativos 
para as celebrações natalinas mos-
tram bem essas diferenças.

Nesta semana, muitas pessoas 
perderão dezenas de horas e muita 
saúde na correria das compras de 
final de ano e na obrigação de con-
cluir suas tarefas de trabalho. Seja 
no trânsito, seja no caixa do esta-
cionamento do shopping center 
ou simplesmente à espera do aten-
dimento de um vendedor, muitos 
testarão sua paciência em filas.

Será uma semana de ansiedade. 
A pauta de reflexão será algo do 
tipo: ‘Terei de estender o horário de 
trabalho, mas ainda não comprei o 
presente do meu amigo secreto… 
Bom, ainda bem que as lojas fecha-
rão mais tarde hoje’. Sem tempo 
para escolher. Sem muitas opções, 
já que os produtos estarão se esgo-
tando nas prateleiras. O preço está 
alto? ‘Não importa, é a opção que 
resta…’ Presentes sairão caro.

Nesta mesma semana, outras 
pessoas estarão curtindo um me-
recido descanso em alguma praia 
ou em qualquer outro lugar longe 
do agito das compras. Em alguns 
lares, famílias estarão se esmerando 
nos detalhes da decoração para a 
ceia de Natal, entregando presen-
tes para crianças carentes, rasgando 
papéis velhos e começando a tra-

dicional faxina para começar um 
2012 com menos restos inúteis 
do passado. Os mais caprichosos 
estarão cortando as fitas para fazer 
os laços dos presentes, cujas cores 
foram escolhidas de acordo com as 
preferências dos presenteados. Os 
presentes já estão arrumadinhos 
debaixo da árvore.

Nos escritórios, também have-
rá gente retocando os planos para o 
próximo ano, ensaiando discursos 
criativos para a festa do amigo se-
creto ou até ensaiando uma poesia 
para declarar seu amor na tão espe-
rada festa de fim de ano.

Enquanto um grupo sabe de 
antemão que sua vida será um 
inferno nesses dias, outro estará 
desfrutando da deliciosa sensação 
de relembrar os últimos detalhes 
e apagar gradualmente as luzes de 
um ano que se vai. Em qual grupo 
você gostaria de estar? Certamente, 
do lado dos mais tranquilos.

Existe uma sutil diferença entre 
os que desfrutam e os que se afo-
bam. É a mesma que existe entre 
os que fazem seu dinheiro render 
bem com boas escolhas e os que 
pagam caro por entregas expressas 
e outros serviços de conveniência. 
A diferença está no hábito de pla-
nejar. Ou, na falta desse hábito, 
dependendo de qual lado começa 
a comparação.

Há quem credite à falta de sor-
te suas dificuldades na carreira, a 
falta de dinheiro, o investimento 
mal escolhido e a falta de vagas no 
estacionamento do shopping.E há 
também quem passa a vida sem 
desfrutar dessas amargas experiên-
cias, porque em algum momento 
escolheu antecipar seus movimen-
tos e escolher um caminho de me-

nor sofrimento.
Descobri, ao longo dos anos, 

que quem planeja sua agenda acaba 
tendo mais tempo para pesquisar 
alternativas e analisar melhor as in-
formações. Com isso, gasta menos 
dinheiro e tem mais consumo ou 
mais poupança. Também cheguei 
à conclusão de que quem planeja 
suas finanças conta com mais re-
cursos disponíveis, o que possibilita 
comprar ferramentas e tecnologias 
que ajudem a economizar tempo.

Pouco importa, portanto, se 
sua prioridade é planejar a agenda 
ou planejar suas finanças. O deta-
lhe que pode fazer grande diferen-
ça em sua vida é o planejamento. 
Então, aproveite que 2011 está se 
esvaindo e está chegando a hora de 
fazer promessas, e faça uma pro-
messa definitiva: dedique em 2012 
mais tempo para sua organização 
pessoal, para que você seja mais efi-
ciente no que quer que faça.

Não esqueça de cuidar da 
agenda, das datas festivas, das li-
quidações pós-festejos e de suas fi-
nanças pessoais, mas também não 
deixe para depois os cuidados com 
a saúde, com a família e com as 
suas relações pessoais. Todos esses 
elementos ganham em qualidade 
quando há um mínimo de plane-
jamento”.

Fonte:http://www.maisdinheiro.
com.br/artigos/o-detalhe-que-falta.
html

 
*Gustavo Cerbasi (www.maisdinheiro.
com.br) é consultor financeiro e autor 

de Casais Inteligentes Enriquecem 
Juntos (Ed. Gente), Como Organizar 

sua Vida Financeira (Elsevier 
Campus) e Investimentos Inteligentes 

(Thomas Nelson Brasil).

amigos leitores...
Estamos em mais um final de 

ano, época de celebrar (para os 
cristãos) o nascimento de Jesus Cristo, 
comprar presentes, tirar férias, fazer 
confraternizações em família, no 
trabalho e buscar a paz através de 
conciliações entre desafetos. É tempo 
também de refletir sobre o ano que 
passou e como podemos nos tornar 
melhores no ano seguinte. Aí vêm 
as famosas promessas de fim de ano, 
que muitos reiteram todos os anos, 
mas nunca as cumprem. Por isso é 
importante que, ao se decidir pela 

conquista de algo no ano seguinte, 
escrever e traçar objetivos e metas 
para se alcançar. Às vezes, as pessoas 
até começam o plano no início do 
ano, mas falta-lhe motivação para 
continuar. Por isso a minha mensagem 
é que persista nos seus objetivos, 
porque vale a pena realizá-los. 

Leia, a seguir um artigo escrito 
pelo  consultor financeiro Gustavo 
Cerbasi para lhe ajudar a refletir um 
pouco sobre planejamento e realiza-
ções. Boas Festas e um fabuloso 2012 
com muita saúde, paz e prosperidade!
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O ano de 2011 já está se despedindo e assim 
vem chegando 2012, um novo ano, que traz con-
sigo muitas novidades na área da decoração. Várias 
tendências surgiram nessa área, uma dela é o color 
block. 

No color block as cores fortes são utilizadas em 
blocos para compor um mesmo look, um mesmo 
ambiente. As cores fortes, todas juntas em um am-
biente só estão sendo muito adotadas pelas pesso-
as, a nova tendência é alegre e deixa lindo, descon-
traído e ousado qualquer ambiente da sua casa.

Essa nova tendência surgiu nas passarelas da 
moda e também tomou conta da decoração. A 
moda e o design de interiores estão em constan-
te diálogo. A escolha dos tecidos, cores e estampas 
utilizados nas passarelas e nas ruas alimentam a 
criatividade de arquitetos, decoradores e designers 
na hora de compor um espaço.

No color block você pode optar por objetos e 
móveis modernos ou objetos e móveis mais clássi-
cos, antigos, para implantar o colorido. O colorido 
na casa é para quem cansou do estilo de ter que 
combinar tudo, no color block o colorido já está 
combinando entre si. Com essa tendência você 
personaliza a sua casa, deixando cada ambiente de 
um jeito. 

Para as pessoas que buscam uma inovação na 
decoração, usando e abusando das cores, devem 
tomar cuidado para não pecar pelo excesso de cor. 

O uso de tonalidades fortes na decoração pode 
soar em alguns casos como exagero, por isso há 
necessidade de ter alguns cuidados. Em primeiro 
lugar valorize as cores contrastantes, escolha várias 
cores que combinem entre si, e não é necessário 
o colorido por toda a parte, e sim em móveis, ca-
deiras, almofadas e sofás, revestindo objetos prin-
cipais, para evitar o exagero.

Quanto à estampa e cores você pode combiná-
las, deixando a casa bem mais chamativa. O color 
block é bonito e com muitas cores em harmonia. 
Às vezes, um cômodo só branco pode virar o local 
para começar a ideia. Para quem tem receio de 
enjoar rápido de um color block radical em sua 
casa, pode começar aos poucos, usando pontos de 
cor na decoração e ir aumentando as tonalidades 
aos poucos.

Cores complementares, como amarelo, azul e 
laranja combinam. Já as análogas, como amare-
lo e laranja, também são opções seguras para um 
ambiente bonito e com equilíbrio. A mistura de 
diferentes cores vibrantes em uma mesma compo-
sição, buscando sempre uma harmonia, é a defini-
ção desta nova tendência. É uma montagem em 
“blocos de cor”, que traz muito mais energia e vida 
ao ambiente, mas tenha atenção e cuidado para 
não exagerar. 

tendências de decoração 
para 2012: color Block

Fotos: Divulgação
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PASSATEMPO

Íntima diz que não apoiará Be-
lezinha, que encontra suporte em 
seu pai. Alberto dá a combinação 
do cofre para Maruschka em tro-
ca da libertação de Valério. Joselito 
entra em transe e avisa a Otília para 
se afastar de Olga e Estela. Odessa 
conta para Marisol que Maruschka 
adorou os seus desenhos. Sarita não 
se conforma de Alberto passar a 
noite de Ano Novo na cadeia. Olga 
fala para Maruschka que o terreno 
do Covil do Bagre não lhe pertence. 
Olavo e Felizardo anunciam suas 
candidaturas a síndico da Vila Caia-
da. Iara e Herondi se beijam. 

Tereza Cristina critica o cardápio 
e a comida do restaurante, e René a 
expulsa do estabelecimento. Paulo 
visita Esther e se desentende com 
Guaracy. Tereza Cristina exige que 
Ferdinand ateie fogo na mansão de 
Griselda. Barinsky conversa com Sil-
veira no bar do hotel. Wallace treina 
Leandro. Rafael consegue um alvará 
de soltura e marca um encontro com 
Amália. Ferdinand entra na mansão 
de Griselda e tranca Amália no lava-
bo. Enzo se aproxima de Barinsky. 
Ferdinand termina de espalhar o lí-
quido inflamável na mansão de Gri-
selda e vai embora depois de acender 
o isqueiro. 

Celina recrimina Lúcio por 
servir de confidente de Ana. Lorena 
descobre que Laudelino está doente. 
Júlia pergunta a Manuela se ela vai 
se separar de Rodrigo. Manuela e 
Rodrigo tentam conter as lágrimas 
perto de Júlia. Rodrigo conversa 
com Ana. Cris tenta chamar a 
atenção de Matias. Lúcio confessa a 
Ana que está muito envolvido com 
ela. Matias chega à mansão e Lorena 
o apressa para viajar para Gramado. 
Celina obriga Lúcio a ir a uma 
festa de reveillon com ela. Iná diz 
para Wilson dançar com Moema. 
Rodrigo conversa com Júlia sobre a 
separação. Ana deixa um recado na 
secretária de Manuela. 

HORIZONTAIS: 
1 – Cheiro. 5- Forma larvar. 10- Tranquilidade. 12- Pradaria tropical da 
América do Sul e da África. 14- Pedra ornamental de cor esverdeada. 15- 
Gostar muito de. 17- Tolice. 20- Observei. 21- Regressar. 22- Único. 23- 
As nossas pessoas. 24- Ligado (inglês). 26- O dia em que se está. 28- Sono 
curto. 31- Base aérea. 33- Transpira. 34- Presidente da República (abrev.). 
35- Doutor (abrev.). 37- Atmosfera. 39- Ausência. 42- Rente. 43- Graceja. 
44- Em forma de casa.

VERTICAIS:
1 – Eles. 2- Desvario. 3- Pregador. 4- Réu ausente na audiência de 
julgamento. 5- Bebida preparada com aguardente e açúcar. 6- Viagem. 7- 
Rádio. 8- Igualmente. 9-Símbolo do nordeste. 11- Contração de “em’’ com 
“a”. 13- Vento brando. 15- Autores (abrev.). 16 – A mãe do pai ou da mãe. 
18- A minha pessoa. 19- Reduzo a pó. 21- Tratar por vós. 23- Diminutivo 
de internet. 25- Divindade. 27- Salário diário. 29- Nosso Senhor (abrev.). 
30- Tombar. 32- Protela. 34- Nome da letra P. 36- Grande porção. 38- 
Mulher demandada. 40- Recitei. 41- Centilitro (abrev.). 

Resposta do dia 12-10:
AA; AC; ADORA; ADREDE; AI ; AMEIA; NA; AP; ATÁVICO; AZEITE; 
BRIM; CHIA; CM; DECÁLOGO; EGEU; GA; GARE; IDO; IE; INDI-
GITAR; ING; IR; LAR; MÁGOA; MENOR; ML; MOREI; MORTA-
LHA; NO; NS; OCASO; OH; OMALGIA; PARAM; RABELO; REI; RI; 
RUMOR; SOGRA; TEMO; TORTULHO; TRI; TROPO; VALO ingredientes 

8 gemas peneiradas
½ xícara (chá) de leite
250 g de açúcar (1 ¼ 
xícara de chá)
3 folhas de gelatina incolor 
(hidratada conforme o fabricante)
½ xícara (chá) de nozes picadinhas
300 g de fios de ovos

modo de preparo 

1°- Numa panela coloque 8 gemas peneiradas, ½ xícara (chá) de leite 
e 250 g de açúcar e leve ao fogo médio, mexendo sempre, até formar bo-
lhas (7 a 8 minutos). Retire do fogo, coloque 3 folhas de gelatina incolor 
(hidratada conforme o fabricante) e ½ xícara (chá) de nozes picadinhas, 
misture e deixe esfriar.

2°- Em uma folha de papel alumínio espalhe 300 g de fios de ovos 
prontos formando um retângulo de 30 cm X 22 cm. Sobre os fios de ovos 
espalhe o creme de gemas (feito acima). Com ajuda do papel alumínio 
enrole os fios de ovos como um rocambole. Dobre as pontas do embrulho 
e leve para gelar por +/- 4 h.

3°- Retire o papel alumínio, decore com nozes e sirva em seguida.

rocambole de 
fios de ovos
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Cestas foram entregues para os vencedores do concurso de vitrine
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Sorteios e entrega de premiação são 
realizados

Na última semana foram re-
alizados os sorteios das progra-
mações do Natal Luz Mágico 
Morada do Verde. 

A entrega dos prêmios do 
Concurso de Vitrine, realizado 
pela Prefeitura, e o sorteio da 
promoção Tudo é Mágico, rea-
lizado pela ACISA – CP e CDL, 
foram feitos na Câmara de Diri-
gentes Lojistas (CDL).

Participaram o prefeito em 
exercício, Vilson Kempfer, a 
secretária de Assistência Social, 
Luciana Heidt (organizadora 
do concurso de vitrines), o 
presidente da CDL, Jeferson de 
Mello, a presidente da ACISA-
CP, Ilhana Piazzollo, demais 
autoridades e munícipes.

A comissão avaliadora do 
Concurso de Vitrine avaliou a 
beleza, luminosidade, simbolo-
gia e tema. Os ganhadores do 
terceiro lugar receberam uma 
cesta no valor de R$ 70,00, do 
segundo lugar ganharam uma 
cesta no valor de R$ 100,00 e 
do primeiro lugar uma cesta no 
valor de R$ 130,00. A premia-
ção foi:

Casas: 3° lugar: Daria Fran-
ceski; 2° lugar: Eliston Panze-
nhagem e 1° Clóvis e Inês Arozi; 

Entidades e Instituições: 3° 

lugar: Escola de Ensino Fun-
damental Tupinanbá; 2° lugar: 
Centro de Educação Infantil So-
nho de Anjo e 1° lugar: Escola 
Especial Renascer – APAE;

Lojas: 3° lugar: Destak Mo-
das; 2° lugar: Comercial Ober-
derfer e 1° lugar: Central Super-
mercado.

Após a entrega das premia-
ções foi realizado o sorteio da 
promoção do CDL, Acisa-CP 
e Administração Municipal, 
“Tudo é Mágico”. Para par-
ticipar o consumidor deveria 
comprar produtos, serviços, em 
estabelecimentos associados ao 

CDL e ACISA-CP e trocar a 
nota fiscal por números para o 
sorteio. Os ganhadores do sor-
teio foram:

1° Notebook: Salete Caré; 2° 
TV LCD 32: Vanderlei Estein; 
3° Câmera Digital: Zelia Cape-
lari; 4° Câmera Digital: Thaís 
Grando; 5° Vale Compras de 
R$ 500: Adili Panzenhagem; 6° 
Vale Compras de R$ 300: Da-
niel Altreider; 7° Vale Compras 
de R$ 200: Naidir Jandrei; 8° 
Vale Compras de R$ 100: Asti 
Dreissig; 9° Batedeira: Tania Sa-
bati e 10° Liquidificador: Anita 
Erna Walker.

O curso/treinamento Qua-
lidade de Atendimento Rural, 
oferecido pelo Sebrae em parce-
ria com a Prefeitura de Iracemi-
nha foi ministrado entre os dias 
07 a 20 de dezembro no muni-
cípio.

Tiveram a oportunidade de 
participar do curso, os sócios da 
Rota do Campo e demais envol-
vidos com o projeto turístico no 
município, sendo que a primeira 
etapa do curso ocorreu na esco-
la E.E.B. Professor Manuel de 
Freitas Trancoso e foi ministrada 
pelo professor Roni Rodrigues 
de Brito. 

Entres os assuntos aborda-
dos, Brito apresentou sobre in-
teração e conhecimento pessoal 
mediante o comportamento dos 
que recepcionam e que tem con-
tato com turistas, além da supe-
ração de dificuldades em lidar 
com pessoas e grupos. “A relação 
entre contatos pessoais e com os 
grupos são das mais variadas si-
tuações e os fatores de qualidade 
devem ser de construtividade, 

transparência, confiança, sensi-
bilidade, tato, entre outros”.

A professora Josiane Roman-
cini colaborou com a formação 
dos alunos, tratando sobre a 
atuação de quem trabalha com 
turismo e destacando que a hos-
pitalidade abrange desde o trans-
porte utilizado para deslocar o 
turista, bem como hospedagem, 
alimentação, pontos turísticos a 
serem visitados, entre outros.

Temas como maneiras de 
prestar atendimento ao cliente, 
o que não é apropriado fazer no 
atendimento ao cliente e como 
lidar com as reclamações dos 
mesmos, também foram abor-
dados.

No decorrer do curso tam-
bém foram esclarecidas dúvidas, 
além da autoavaliação técnica 
dos participantes. No final do 
curso foi feita uma retrospecti-
va do projeto turístico, além de 
discutidas as próximas ações e a 
inauguração da Rota do Campo, 
que está prevista para o mês de 
fevereiro de 2012. 

curso de qualidade de atendimento 
do turismo rural é oferecido

A Secretaria de Desenvolvi-
mento Regional de Maravilha, 
através da Gerência da Educa-
ção (Gered), reuniu os diretores 
e assessores de direção das esco-
las estaduais dos municípios de 
abrangência da Secretaria para 
uma reunião de trabalho.

O último encontro do ano 
ocorreu na tarde de segunda-fei-
ra (26), no auditório da SDR e 
teve como pauta os procedimen-
tos técnicos administrativos; au-

las excedentes; formação conti-
nuada 2012; merenda escolar; 
Programa de Desenvolvimento 
Regional (PDR) e encerramento 
do ano letivo.

O encontro foi de forma 
dinâmica e de grande aprendi-
zagem e esclarecimentos para 
encerrar as atividades de 2011 
e iniciar as de 2012. A reunião 
de trabalho foi coordenada pelo 
gerente de Educação, Almir da 
Rosa.  

gered realiza último encontro 
de diretores do ano
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flor do Sertão

recursos beneficiam duas comunidades  
O prefeito Rogério Perin reali-

zou na quinta-feira (29) a entrega 
da ordem de retirada dos materiais 
para as comunidades da Linha Fuzil 
e Cabeceira do Poço Rico.

O projeto foi feito com o ob-
jetivo de proporcionar o bem estar 
coletivo dos indivíduos que residem 
no interior do município. Aprova-
do pela Câmara de Vereadores, o 
projeto visa disponibilizar materiais 
para ampliar e reformar os espaços 
comunitários existentes nestas co-
munidades.

A comunidade de Linha Fuzil, 
presidida por Benjamin Marini, 
recebeu o valor de R$ 41.089,34 
que serão aplicados na reforma do 
vestiário esportivo, banheiros, copa 
e na construção da cancha de bo-
chas. A comunidade de Linha Ca-
beceira do Poço Rico, presidida por 
Lauri Polis, recebeu  o valor de R$ 
38.120,26 para reforma do salão 

comunitário visando adequá-lo às 
exigências da legislação em vigor. 

Segundo os representantes da 
comunidade de Linha Fuzil, este 
empreendimento representa um 
avanço, pois assim terão mais prazer 
em receber os visitantes para come-
morar com eles as festas esportivas 

e da comunidade. “Sendo assim a 
comunidade organizada dá maior 
presença e enfoque aos eventos ali 
realizados”, afirma o vereador que 
reside na comunidade, Evaldir So-
ares Antunes.

O vereador e representante 
da Linha Cabeceira do Poço Rico 

Baixo, Moacir Gudiel, disse que se 
sente orgulhoso de poder contribuir 
com a comunidade aprovando um 
projeto que favorece a coletividade e 
acrescentou que a comunidade está 
feliz por esta conquista.

Os poderes Executivo e Legisla-
tivo avaliam que com ações como 

esta, cumprem a tarefa de atender 
as necessidades da população do 
interior do município, objetivando 
manter o jovem na propriedade ru-
ral com seus familiares. 

As diretorias das comunidades 
beneficiadas agradecem o empenho 
do prefeito e dos vereadores.

Comunidade da Linha Fuzil investirá 
recursos na reforma do centro esportivo

Salão da Cabeceira do Poço Rico Baixo será adequado conforme legislação

D
iv

ul
ga

çã
o

D
iv

ul
ga

çã
o

D
iv

ul
ga

çã
o

grupos de idosos realizam reunião em cunha porã
A Secretaria de Assistência Social, gestores 

municipais e presidentes dos Grupos de Ido-
sos do município realizaram uma reunião na 
quinta-feira (29) para definir alguns assuntos 
pendentes.

Na ocasião a prefeita que está em férias, 
Luzia Vacarin, falou sobre a questão de segu-
rança nas festas das comunidades e ressaltou 
que os coletes estão sendo financiados por ela 
e seu esposo Euri Jung, sendo que todos os 
grupos de idosos que ainda não têm coletes 
podem encaminhar o pedido para os mesmos. 

Luzia parabenizou todos os presidentes 
dos grupos de idosos pelos esforços na busca 
de tornar suas comunidades cada vez melho-
res e pela dedicação em um trabalho volun-
tário. Na oportunidade ela ainda agradeceu a 
secretária de Assistência Social, Luciana Heidt, 
pelos seus quatro meses de trabalho na Secre-
taria. 

O prefeito em exercício, Vilson Kempfer, 
parabenizou Nelton Fisher que em 2011 foi 
prefeito idoso por um dia, representando o 
grupo de idosos de Santo Antônio.

O presidente da Câmara de Vereadores, 
Solmar Hübner, que também participou da 
reunião, ressaltou a importância dos trabalhos 
realizados pelos presidentes dos grupos de ido-
sos em cada comunidade.

Estiveram presentes os grupos de idosos: 
Bons Amigos da Linha Olaria; Unidos Vence-
remos da Linha Itapé; Unidos Venceremos da 
Linha Glória; Recordando o Passado da Linha 
Central; Renascer da Linha Salete; Iracema da 
Linha Posso Redondo; Nova Esperança da Li-
nha Bambi; Lar dos Idosos da Sede; Sempre 
Alegre da Linha Santo Antônio; Fios de Prata 
da Linha Humaitá; Vera Cruz da Linha Vera 
Cruz Alta; Revivendo o Passado da Linha São 
Domingos; Unidos do Jardim do Bairro Jar-
dim; União Faz a Força da Vera Cruz Baixa

No final da reunião foram entregues pre-
sentes para os grupos de idosos, como: bara-
lhos, xadrez, moinho, damas, dominós e bin-
go.  O Grupo de Idosos União Faz a Força 
foi o único que não compareceu, sendo que 
o presente será entregue em outra oportuni-
dade.

Reunião definiu pendências do ano
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Prefeito Rudimar Guth

investimentos no município passam de r$ 4 milhões
tigrinhos

O prefeito de Tigrinhos, Ru-
dimar Guth, está satisfeito com 
os investimentos realizados no 
município. “Eu não esperava que 
poderíamos fazer tanto pelo muni-
cípio”, afirma Guth.

Segundo ele, os dois maiores 
investimentos feitos pela 
Administração Municipal foram 
a creche e o estádio municipal. 
Falando-se da creche, serão 
120 crianças atendidas. “A 
construção da creche tem os 
padrões do FNDE, com recursos 
do Governo Federal. A obra que 
está em andamento, é orçada em 
aproximadamente R$ 560 mil”, 
explica Guth. Quanto ao estádio 
municipal, a obra está em fase de 
conclusão. O investimento é de 
mais de R$ 500 mil. 

A ciclovia, que inicia em Tigri-
nhos e terminará na Linha Tigre é 
outra obra importante, com mais 
de três quilômetros.

outras obras 
A equipe da Prefeitura de Ti-

grinhos, com o prefeito, elencou 
as inúmeras ações e obras feitas no 
município.

- Levantamento cartográfico e 
cadastral (enumeração de residên-
cia) do município e expansão do 
perímetro urbano elaborado com 
recursos próprios;  

- Elaboração do Plano Diretor 
e elaboração do Plano Municipal 
de Habitação de Interesse Social 
com recursos próprios – concluído 
para encaminhamento na Câmara 
de Vereadores no início de 2012 
para aprovação; 

- Elaboração do Plano de Sane-
amento (fornecido pelo Governo 
do Estado e sem custo), também 
será encaminhada para aprovação 

da Câmara de Vereadores no início 
de 2012;

- Construção da Secretaria 
de Esporte e Educação – anexa a 
Escola Professor Luiz Honneff e 
reforma física e equipamentos da 
cozinha da escola para adequação 
das normas – já concluída com re-
cursos próprios;

- Construção da creche tipo C 
– padrão FNDE, com recursos do 
Governo Federal – obra em anda-
mento; 

- Construção da praça munici-
pal, com convênio através do Go-
verno do Estado – já concluída;

- Aquisição de área de terra 
para construção do estádio muni-
cipal com recursos próprios; 

- Construção parcial do estádio 
municipal (licitação em andamen-
to) convênio com Governo do 
Estado. O início das obras será em 
breve; 

- Auxílio financeiro com re-
cursos próprios para ampliação e 
reforma do salão comunitário da 
Linha Boa Esperança – obra em 
andamento; 

- Conclusão do salão comuni-
tário da Linha Trindade já licitado. 
O início das obras é em janeiro - 

convênio com Governo do Estado;
- Construção de ciclovia: tre-

cho I já executado com recursos 
próprios; 

- Construção da ciclovia trecho 
II e III: já licitados para início das 
obras em janeiro – convênio com 
Governo do Estado; 

- Passeio na Avenida Felipe Ba-
czinski já licitado. Início das obras 
em breve – convênio com Gover-
no do Estado; 

- Investidos em calçamentos 
em diversas ruas do perímetro ur-
bano: Rua Alix Grunwaldt, Ave-
nida Santo Antônio, Rua Cláudio 
Schneider, acesso a Linha Coroa 
da Serra, acesso a São Miguel da 
Boa Vista, Rua Atilio Provin, Rua 
Nossa Senhora da Saúde, Rua Fio-
ravante Baida e Rua Teodolino 
Frandaloso (já executados com re-
cursos do Governo Federal – Mi-
nistério das Cidades); 

- Calçamento a ser executado 
no início do ano na Rua Laury 
Beckert ao lado do estádio muni-
cipal – convênio com Governo do 
Estado;

- Calçamento na Rua Frederi-
co Antônio Debastiani: acesso ao 
Esporte Clube Ouro Verde convê-
nio com Governo do Estado – já 
licitado com previsão de início das 
obras em breve;  

- Aquisição de 172,00 m² de 
pavimentação asfáltica para lom-
badas nas ruas do centro da cidade 
já executados com recursos pró-
prios;

- Aquisição de tubos de concre-
to para drenagem pluvial; 

- Asfalto em acessos e melho-
rias em ruas do perímetro urbano 
executado com recursos próprios;  

- Convênio para recuperação 
de estradas já executado em con-

vênio com o Governo do Estado;  
- Construção de abrigo de pas-

sageiros executado com recursos 
próprios; 

- Construção da garagem para 
patrulha mecanizada da agricultura 
e DMER nos fundos da Prefeitura, 
obra já foi iniciada com terraplana-
gem – convênio com Governo do 
Estado; 

- Compra de veículo uno fiat 
para o Cras/Creas com recursos 
próprios; 

- Compra de veículo golf para 
a Administração com recursos pró-
prios;

- Compra de veículo montana 
para DMER com recursos pró-
prios; 

- Compra de dois veículos pa-
rati para a saúde – convênio com 
Governo do Estado; 

- Aquisição de caminhão ca-
çamba recursos do Governo Fede-
ral;  

- Aquisição de caminhão ca-
çamba – convênio com Governo 
do Estado; 

- Aquisição de retroescavadeira 
com recursos do Governo Federal; 

- Aquisição de um ônibus para 
transporte escolar – convênio com 
o Governo do Estado; 

- Aquisição de um ônibus con-
vênio FNDE (Federal);

- Aquisição de ônibus com re-
cursos próprios;

- Aquisição de colhedora de 
forragens com recursos próprios;

- Aquisição de um trator agrí-
cola com concha recursos do Go-
verno Federal.

O total dessas obras somam 
R$ 4.205.039,06. “Quero agrade-
cer a toda a equipe da Prefeitura, 
deputados, governador, que não 
mediram esforços para nos ajudar. 
Agradeço também a população 
pela compreensão e amizade”, res-
salta Guth.

metas para 2012
De acordo com o prefeito, 

entre as metas para 2012 estão 
uma máquina hidráulica e uma 
motoniveladora para os setores de 
agricultura e DMER. Além disso, 
Guth prevê uma área industrial. “A 
meta também é a área industrial, 
que queríamos fazer em 2011. 
Mas em 2012 vamos fazer isso”, 
salienta.

A melhoria na rede de abaste-
cimento de água de todo o muni-
cípio é mais uma meta que Guth 
pretende realizar em 2012.Equipe, secretários e prefeito de Tigrinhos

Creche terá capacidade para 120 crianças

Obras já foram iniciadas para o estádio municipal
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iraceminha

prefeito avelino avalia com satisfação o ano de 2011
“Nós precisamos cons-

truir o processo juntos. 
Porque a Prefeitura nada 
mais é do que uma grande 
prestadora de serviços”, é 
assim que o prefeito Aveli-
no da Costa avalia o fun-
cionamento da Prefeitura 
municipal.  

Avelino destaca que du-
rante este ano as conquis-
tas foram consideráveis e 
que praticamente tudo o 
que tinham programado 
para o ano foi feito. 

O prefeito ressalta que 
sem a colaboração de to-
dos nada teria acontecido. 
“Agradeço a todos que aju-
daram, sem ajuda nada da-
ria certo. Agradeço as pes-
soas que entenderam, mas 
principalmente eu quero 
agradecer os nossos funcio-
nários, que foram de fato 
quem fizeram o trabalho, 
eu e o vice coordenamos. 
As obras são consequên-
cias. O principal é a equipe 
sentir que está colaboran-
do”.

 
obras 

A maior obra física está 
em andamento no municí-
pio. A creche municipal é 
uma obra de R$ 587 mil e 
está em construção. “As de-
mais obras são pequenas, o 
que é mais importante foi 
a aquisição de máquinas”, 
disse. 

Avelino explica que a 
aquisição tem dois obje-
tivos claros: a questão do 
DMER, para ajudar nas 
estradas e na terraplana-
gem, principalmente para 
os agricultores na constru-

Prefeito Avelino da Costa

 Obras de construção da creche municipal
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ção de aviários e demais 
galpões. 

“Fizemos 56 terrapla-
nagens e se não tivesse uma 
máquina boa não adian-
taria. Nós tínhamos uma 
máquina que no ano de 
2009 trabalhou 360 horas, 
mas em 2010 trabalhou 
menos e não dava mais lu-
cro”, conta Avelino. 

“A máquina quando 
quebra não tem prejuízo só 
financeiro, o prejuízo é do 
tempo que ela está parada 
e que o operador ficou pa-
rado, porque o custo dele 
é o mesmo. Essa nova má-
quina trabalhou mais três 
vezes que a outra”, disse.

O investimento foi para 
agilizar o trabalho e conse-
guir atender as estradas e 
terraplanagens. “E pela pri-
meira vez no município de 
Iraceminha nós chegamos 
no mês de dezembro com 
as estradas todas passadas, 
todas patroladas, todas 
estão boas. Tem algumas 
que faltam nivelar, mas é 
porque estamos esperando 
chuva”, destaca. 

ações desenvolvidas na 
administração de 

iraceminha em 2011
- Um carretão forragei-

ra de R$ 14.700,00, valor 
próprio do município; 

- Uma moto para agri-
cultura de R$ 9.190,00, va-
lor próprio do município; 

- Uma motoniveladora 
de R$ 675.000,00, valor 
próprio do município;

- Uma saveiro e equi-
pamentos para agroindús-
tria com o custo de R$ 
100.054,00, valor próprio 
do município; 

- Um barracão indus-
trial de R$  28.250,00, va-
lor próprio do município;

- Uma cobertura para 
praça de R$ 41.787,00, va-
lor próprio do município;

- Um muro na Linha 
Biguá com o custo de R$ 
11.575,00, valor próprio 
do município; 

- Um ônibus de 69 lu-
gares no valor de R$ 212 
mil, sendo R$ 209.880,00 
de convênio e R$ 2.120,00 
contrapartida do municí-
pio; 

- Um ônibus de 44 lu-
gares custando R$ 198 mil, 
sendo R$ 121.770,00 de 
convênio e R$ 76.230,00 
próprios do município;

- Uma rede de água na 
Linha Loro no valor de R$ 
42.977,00, próprios do 
município; 

- Uma instalação de 
climatizadores no Núcleo 
Escolar com o custo de R$ 
23.500,00, próprios do 
município;  

- 65% da construção 
da creche no valor de R$ 

360.658,00 até agora, valor 
próprio do município; 

- Um caminhão caçam-
ba custando R$ 260 mil, 
sendo R$ 100 mil de con-
vênio e R$ 160 mil de con-
trapartida;

- Calçamento no Bairro 
Mombach, Cohab e Rua 
Santo de Marco no valor 
de R$ 130.499,42, sendo 
R$ 98.500,00 de convênio 
e R$ 31.999,42 de contra-
partida;

- Um fiat doblô de R$ 
92.900,00, valor próprio 
do município; 

- Uma rede de água na 
Linha Biguá no valor de R$ 
12.498,25, recursos pró-
prios do município; 

- Repasse para a Linha 
Esplendor no valor de R$ 5 
mil, próprios do município;

- Repasse para a Linha 
Três Irmãos no valor de R$ 
15 mil, próprios do muni-
cípio;

- Repasse para a Linha 
Bonita no valor de R$ 45 
mil, próprios do município;

- Uma retroescavadeira 
(em comodato) com o cus-
to de R$ 158 mil, próprios 
do município; 

- Reforma do Posto Saú-
de de São José do Laranjal 

no valor de R$ 33.711,98, 
próprios do município. 

metas e continuidade
Para iniciar o ano de 

2012 será feita a construção 
da ponte do Rio Iracema 
na divisa com Cunha Porã 
e a construção da ponte da 
Linha Santa Fé, obras estas 
que estão sendo licitadas e 
que são continuidades do 
trabalho de 2011, que só 
não foram concluídas por-
que os recursos não haviam 
sido liberados. 

O prefeito tem como 
prioridade ainda o calça-
mento da Linha Moroé, 
calçamento da Linha São 
José, aquisição de tratores 
para agricultura e aquisição 
de uma escavadeira grande. 
“A construção do trevo de 
acesso à Iraceminha não foi 
possível pela mudança do 
chefe do Dnit em Florianó-
polis, mas já foi feita sonda-
gem e medição do terreno”, 
explica Avelino. 

A distribuição de torres 
de internet em todo mu-
nicípio está com o projeto 
concluído e a instalação 
deve iniciar já no início de 
2012.

“O asfalto do Distri-
to de São José do Laranjal 

é obra deste ano, mas é do 
Estado, é a maior obra de 
todo esse período, uma obra 
de mais de R$ 8 milhões. O 
único investimento do mu-
nicípio nessa obra foi o pro-
jeto que custou mais de R$ 
100 mil”, destaca Avelino. 

A abertura, o alargamen-
to das principais rodovias, 
dos eixos rodoviários, como 
São José do Laranjal, Nova 
Ibarama, Quarai, e as prin-
cipais travessas, como a da 
Linha Três Irmãos, Moroé, 
Santa Fé, é também priori-
dade para o próximo ano, 
pois o trânsito de carros e 
caminhões geram um fluxo 
muito grande. “Esse projeto 
não foi feito porque os re-
cursos não foram liberados, 
serão liberados em janeiro”, 
esclarece o prefeito. 

Um dos projetos que já 
está pronto, mas que não foi 
possível instalar foi o moni-
toramento eletrônico da ci-
dade. “A tecnologia que está 
disponível para nós pode 
mudar. Vai que até final do 
ano muda e sucateia tudo, 
esse é um projeto de mais de 
R$ 70 mil”, afirma o prefei-
to.

avaliação
“Nós fizemos algumas 

coisas grandes, máquinas, 
caminhões que adquirimos, 
mas o que mais trouxe sa-
tisfação e resolveu o proble-
ma de fato foram as redes 
de água”, ressalta Avelino. 
“Quando foi feito rede em 
consórcio do município 
com o cidadão, os pobres 
foram excluídos. Agora nós 
demos água para todos. Por-
que eu não consigo entender 
como o dinheiro público 
serve só para alguns, ele é 
para todos”, justifica. 

Avelino avalia que o ano 
foi bom. “Foi bem provei-
toso. Se considerar o inves-
timento, foi o de maior in-
vestimento e de cunho social 
mais forte. Obras pequenas, 
mas que resolveram um 
problema social enorme e 
que vinha de longo tempo”, 
conclui.Motoniveladora foi a máquina adquirida de maior valor Inauguração da Rede de Água da Linha Loro
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05/03/2011

28 morrem em acidente

Um acidente entre uma carreta e um ônibus causou 28 mortes na 
BR 282. A colisão aconteceu às 3h15 do dia 05 de março no km 639 
da rodovia em Descanso, entre os municípios de São Miguel do Oeste e 
Maravilha.

O coletivo ia de Santo Cristo/RS para Pato Branco/PR, no sentido 
contrário uma carreta bitrem tombou em uma curva e deslizou cerca de 
50 metros antes de colidir frontalmente com o ônibus. 

abril

maravilha terá 11 vereadores

Em 2011, ficou decidido que a Câmara de Vereadores de Maravilha 
terá 11 vereadores a partir da próxima legislatura. O município já possuía 
esse número de representantes em legislaturas passadas. De acordo com o 
presidente da Casa, Janir Signor, o número de vereadores foi reduzido por 
uma interpretação da Constituição, mas agora foi regulamentado. Segun-
do ele, o que Maravilha fez foi um cumprimento à Constituição.

27/04/2011

maravilha pede paz e segurança

O Manifesto pela Paz e Segurança realizado em Maravilha reuniu em torno de 
três mil pessoas. A iniciativa, que partiu da sociedade civil organizada, reivindicou 
por melhorias na segurança pública do município.

A comunidade saiu em passeata da Praça do Agricultor até a Secretaria de Esta-
do do Desenvolvimento Regional, onde ocorreu a entrega de uma pauta de reivin-
dicações às autoridades. No documento, assinado por todos os membros da comis-
são organizadora, foram elencadas as razões que levaram à realização do manifesto 
e os pedidos dos maravilhenses.

Em decorrência do Manifesto foi realizado no dia 26 de setembro uma Audiên-
cia Pública que reuniu centenas de pessoas reivindicando segurança no município. 

19/05/2011

greve dos professores

Os servidores estaduais da educação de Santa Catarina paralisaram 36 dias leti-
vos entre os dias 19 de maio até 07 de julho deste ano. Dos 12 municípios, 28 es-
colas, 632 professores de abrangência da Secretaria de Desenvolvimento Regional 
de Maravilha, 80% dos servidores aderiram à greve. A greve teve um ponto final 
após uma assembleia que reuniu cerca de quatro mil educadores. Para cumprir os 
200 letivos de 2011, os professores fizeram a reposição das aulas em feriados, nos 
dias que seriam de recesso do mês julho, além de estender as aulas até dia 30 de 
dezembro.
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10/06/2011

Lançamento do Jornal o Líder

Foi lançado em Maravilha um novo veículo de comunicação construído 
por uma equipe de profissionais qualificados na área. O Líder veio para fazer 
parte da comunidade regional como uma nova opção de mídia impressa. O 
lançamento ocorreu no Maravilhas Park na noite do dia 10 de junho. O jor-
nal é bissemanal, circulando nas quartas-feiras e sábados em 12 municípios.

11/06/2011

avioeste 

A Empresa Avioeste anunciou a transferência para o município de Cunha Porã. 
Os motivos, segundo a empresa, foram a falta de incentivo fiscal das esferas gover-
namentais, além de escassez de incentivos voltados para a instalação da empresa. A 
Avioeste já está com as obras de instalação em andamento no município de Cunha 
Porã com previsão de mudança para o segundo semestre de 2012.

22/06/2011

chuvas causam alagamentos em maravilha e região

No dia 22 de junho uma forte chuva atingiu o município de Maravilha 
e região. De acordo com a Prefeitura de Maravilha, a chuva que caiu no 
município representou a média de um mês. Vários pontos de alagamento 
foram identificados, além de inúmeras residências danificadas pela água. Nos 
municípios vizinhos pontes caíram, estradas foram danificadas e moradias 
foram alagadas. 

03/09/2011

cinco pessoas de nova Erechim morrem em acidente na Br-470

Em Gaspar, na manhã de 03 de setembro, cinco pessoas morreram e apro-
ximadamente 15 ficaram gravemente feridas. A colisão foi entre uma van com 
placas de Saudades/SC que levava os estudantes e professores de Nova Erechim 
para Balneário Camboriú, e um caminhão. Faleceram na hora três estudantes e 
uma professora. Dias mais tarde, faleceu na UTI a quinta vítima do acidente.
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O Reveillon é um ritual 
muito importante para 

todos, pois é o momento 
de comemorar a chegada 

de um novo ano. É também, 
a hora de pensar positivo e esperar 

que o Ano Novo que está começando 
seja cheio de ótimos momentos! 

Além de bons pensamentos, muitas 
simpatias que fazem parte desta festa 
já estão consolidadas no imaginário 

cultural. Todos tem crenças e simpatias 
para atrair bons fluídos a cada ano que 

entra, como tipo de roupa, como usá-las, 
o que comer, o que guardar na carteira, etc. 

Final de ano é uma época em que vêm à tona o 
desejo de renovação, os planos e promessas. E a 
virada para o Ano Novo revela um cenário mís-

tico. É na entrada do Ano Novo que as pessoas 
mais se agarram aos sonhos, na expectativa 

de uma vida melhor. Para começar 
bem o novo ano é importante ter vontade de 

mudar para melhor com pensamentos positivos e 
boas vibrações, por isso trazemos algumas 
simpatias para começar o ano bem e atrair 

coisas boas ao longo do ano.
Para muitos elas são indispensáveis. Se você 

deseja começar um novo ano com pé direito, a 
primeira dica é procurar estar em paz 

consigo mesmo e aberto às realizações.
Fazer algumas simpatias poderá ser divertido e 

mal não vai fazer, certo? As simpatias para o ano 
novo tem como principal objetivo trazer bons 

fluidos, e deixar de lado possíveis males.
Então escolha aqui aquela ou aquelas 

que você mais gostou e boa sorte...

rituaL dE dESpEdida
Antes de encerrar o ano, acenda uma vela branca, faça uma ora-

ção e escreva numa folha de papel branco tudo que houve de triste, 
desagradável, frustrações, falta de realização, dissabores, medos, 
inseguranças, incertezas, mágoas, bloqueios, enfim, tudo que você 
vivenciou no ano que passou e que pretende excluir de sua vida 
neste novo ano. Em seguida, queime a folha na vela desmateriali-
zando qualquer crença negativa ou padrão de pensamento.

Depois da passagem do ano, pode ser no dia seguinte, pegue 
outra folha de papel e escreva tudo que você almeja para o ano 
novo como: saúde, trabalho, dinheiro, realização em todas as áreas 
de sua vida, amor, felicidade etc. Dobre guarde dentro de um livro 
de orações até o ano seguinte.

dinHEiro
- Na véspera do ano conserve com você 

sete moedas correntes, de qualquer valor. Sete 
minutos antes da virada, distribua para amigos 
ou familiares que estiverem presentes e guarde a 
última com você. Deixe-a na carteira, será o seu 
talismã.

- Outra dica é jogar moedas da rua para 
dentro de casa, promete trazer riqueza durante 
todo o ano.

- À meia-noite coma 12 uvas verdes e a cada 
uva imagine que você terá abundância financeira.

Guarde as sementes junto com uma folha de 
louro dentro da sua carteira de dinheiro.

- Guarde em lugar seguro, para ninguém 
achar a tampa da garrafa de “champagne”, que 
tenha feito muito barulho, usada na festa de Ano 
Novo, chama dinheiro.

para tEr SucESSo na profiSSão
À meia-noite, suba em uma cadeira com o pé direito 

e imagine fortemente que você está crescendo no traba-
lho e tendo muito sucesso na profissão.

proSpEridadE para a famíLia
Na passagem do ano, coloque um punhado de arroz cru em 

cada canto da casa, mentalizando fartura, prosperidade e saúde 
para todos. Retire esse arroz no dia 6, de Reis e jogue em um 
jardim.

atraindo 
EnErgiaS poSitivaS
Para atrair energias positivas e coisas 

boas, dê vários pulinhos com o pé di-
reito a meia-noite. Você também pode 
pular com uma taça de champanhe na 
mão, mas sem deixar derramar. Outra 
dica é jogar o champanhe de uma vez só 
para trás, sem olhar para deixar as coisas 
ruins para o passado.
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conquiStar um 
grandE amor

Para quem está em busca da 
pessoa amada a simpatia é con-
sumir muito doce na comemo-
ração de ano novo, sempre com 
energias positivas para melhorar 
a sua sorte na vida amorosa.

Fotos: divulgação

Se as superstições dão 
resultados ou não, não 
importa. A gente quer 
mais é começar o ano 

com o pé direito e, por 
pé direito, entenda-se 
muita festa e alegria. 
Mesa farta, música, 

amigos e parentes por 
perto, para garantir que 

o ano seja perfeito. 
Nem tudo foi dito, mas, 
um pouquinho foi. O 

certo é esperar pelo 
banho de champanhe e 

acordar para o 
Ano Novo.

Esperamos que tenham 
gostado das dicas de 
simpatias para 2012. 

Desejamos a vocês um 
Próspero Ano Novo!!

na noitE do ano novo:
- Usar calcinha ou cueca nova para ter sorte no amor, porque deixam os mal-entendi-

dos para trás. São recomendadas principalmente para quem está começando o namoro, 
para garantir o futuro.

- Colocar uma nota de dinheiro dentro do sapato atrai riqueza. Os orientais dizem 
que a energia entra no nosso corpo pelos pés. 

- Usar lençóis novos na primeira noite do ano, deixam as possíveis ameaças do ano 
que passou na máquina de lavar.

- Evite usar roupas apertadas durante a passagem de ano, para não ter dificuldades no 
ano que se inicia.

- Da maneira pela qual começamos o ano, assim o seguiremos: quem começa viajan-
do, viaja o ano inteiro; quem começa jogando, joga o ano inteiro; quem começa choran-
do, chora o ano inteiro; etc...

- Ainda é de bom agouro ficar acordado.
- Para ter um ano farto, coma uma salada com sete frutas diferentes.
- Para ter amor no novo ano, no dia 31, ache um pessegueiro e colha algumas folhas. 

Guarde-as em papel de seda e coloque na agenda.
- Para garantir dinheiro, coloque seis moedas embaixo do tapete da porta de entrada 

da sua casa. Durante o ano, verifique se elas continuam no mesmo lugar. Se estiver faltan-
do uma, reponha. Jogar moedas para fora da casa quando der meia-noite, também atrai 
riqueza para seus moradores.

- Não passe o Ano Novo com os bolsos vazios.
- Para ter sorte à meia-noite do dia 31, morda uma maçã bem vermelha (sucesso) e 

mentalize tudo de bom que deseja conquistar. 
- Fartura à meia-noite, pegue um punhado de lentilhas cruas e jogue para cima, di-

zendo: “que no ano novo não me falte nada, pelo contrário, que tudo venha com muita 
fartura!”.
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caBELo para a virada:
Festa e calor merecem cabelos presos, porém 

é necessário beleza e charme para dar um toque 
diferente e mostrar o estilo de cada uma. 

A tendência para o final de ano é muito va-
riada, pois cada um projeta os seus desejos nesta 
noite. Ou seja, vale tudo desde que com muita 
elegância e charme. 

Para uma noite quente e uma festa longa, o 
ideal é prender o cabelo de uma forma diferente, 
criando texturas e acrescentando detalhes, seja da 
cor de preferência ou em um material metálico 
para dar uma estabilidade melhor ao penteado. 

COquE lAtERAl SIMPlES: O mais le-
gal para este penteado é que não há regras. Ou 
seja, há varias maneiras de fazer e de usar, todas 
elas estão certas e dão resultados bem diferentes 
e lindos! Seus cabelos podem estar escovados e 
chapados, ou apenas texturizados com um fina-
lizador. A franja pode ser solta, acompanhando 
o lado em que o coque está preso, ou presa como 
o resto do cabelo.

Deixar alguns fios soltos dá um toque mais 
despretensioso! E usar algum adereço como flo-
res e fivelas compõe o visual, dando seu toque 
pessoal ao resultado. 

COquE DE tRAnçAS: Este coque é bem simples, seguindo os 
passos você consegue um penteado moderno e com muito charme. 
Escove bem os cabelos e finalize com prancha para ficarem unifor-
mes. Prenda os cabelos em um rabo baixo tirando o frizz com o 
spray fixador.
O próximo passo é separar o rabo em quatro mechas e fazer tranci-
nhas nas quatro. Para prender utilize elásticos pequenos de silicone. 
O próximo passo é pegar uma das tranças e segurar um dos fios, 
empurrando o resto da trança para cima, com ajuda de grampos, 
os fios são presos no topo da cabeça.
O mesmo passo é repetido nas outras mechas... Está pronto e agora 
é só finalizar com o spray fixador para não deixar nenhum fio solto.

LookS para o finaL dE ano:
Abaixo dicas para arrasar nesta virada e entrar em 2012 com um visual impecável!

- Iniciar a 
maquiagem 
pela limpeza 
da pele, e, a 
seguir, utilizar 
o primer para 
auxiliar na fixa-
ção da maquia-
gem e deixar a 
pele uniforme 
para receber as 
demais etapas;

- Para quem transpira muito é 
importante usar uma base livre de 
óleo;

- Se você tem olho pequeno o 
ideal é realçar a parte de baixo com 
uma sombra preta, que além de 
destacar o olhar, dá a sensação de 
olho grande;

- Para que as cores fiquem desta-
cadas, dê leves batidas para deposi-
tar bem a sombra na pálpebra;

- Quer que a maquiagem dos 
olhos dure mais? É bem simples: 
umedeça o pincel na hora de passar 

a sombra, assim ela não vai escorrer 
com o suor.

A escolha das cores fica a critério 
de quem vai realizar o make, porém 
é bom lembrar que para dar um 
bom resultado é necessário, com o 
pincel, misturar o encontro de to-
das as tonalidades de sombra usadas 
na maquiagem. 

Já para a boca um batom leve 
que não sai com facilidade pode ser 
o curinga na produção, além disso, 
um blush em tonalidade bronze da  
a sensação de pele bronzeada.

1

2 3

4 5

Fotos: divulgação
maquiagEm:
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Simpatia daS 7 ondaS
Você deve pular as primeiras 7 ondas do ano. Cada 

onda representa um pedido, a cada onda com pen-
samento positivo você vai fazendo os pedidos para o 
amor, sucesso, saúde, paz.

Simpatia para garantir paz, 
tranquiLidadE E proSpEridadE

Misture pétalas de rosa branca, arroz cru e uma essên-
cia de sua preferência e passe pelo corpo. Olhando para o 
mar, reze pedindo paz e prosperidade para o ano que está 
chegando. A seguir, tire os sapatos e entre no mar vestida 
com uma roupa branca. Dê três mergulhos e saia da água 
de costas para a areia.

Simpatia para tEr dinHEiro 
durantE o ano intEiro

Leve para a praia sete rosas, sete moedas 
do mesmo valor, perfume de alfazema e um 
champanhe. Reze para Iemanjá e para todos 
os outros orixás que têm força no mar, conte 
sete ondas e jogue as flores no mar. Em se-
guida, coloque o conteúdo do champanhe e 
ofereça aos orixás. Lave as moedas com o per-
fume e coloque-as na mão direita. Mergulhe a 
mão na água e peça proteção financeira. Dei-
xe o mar levar seis moedas e fique com uma, 
que você guardará como amuleto durante o 
ano inteiro.

virada do ano na praia

não sabe o que fazer na virada? programE-SE!! 
Trazemos para você opções de eventos para passar a virada do ano se divertindo. Conheça a programação de Reveillon na região:

maraviLHa

Hangra – Reveillon 2012 
Sertanejo universitário

Diego Strada e Dj Everson 
Para elas free até às 01h30 e eles R$15,00

linha Barro Preto  - Baile de Reveillon 
Animação Ivanor, Carlos e Maciel e Banda Cidade e Canção 

do RS
Ingressos antecipados R$15,00 e na hora R$18,00. Na com-

pra do ingresso concorre a uma moto zero km;

Reveillon na Praça José Bunse
Animação Banda Gingado Fandangueiro e dupla Marcos e 

Eduardo 
Horário das 22h até 1h

São miguEL do oEStE 

Bairro São Jorge - Show Baile da Virada
Banda Portal da Serra e Os Quatro La-

tinos
Ingressos antecipados a R$15,00 

Rud’s Pub - Reveillon
Banda Athemporal e Dj Arno Costa

modELo 

linha Salete - Baile de Reveillon
Animação Banda São Francisco

Para a chegada do Ano Novo veja dicas para dei-
xar sua casa pronta para lhe trazer bons fluidos em 
2012: 

A casa deverá ser limpa, varrendo-a de trás para 
frente e o lixo deve ser deixado fora. 

Nada quebrado deve ser deixado na casa (jarros 
de planta, garrafas, copos, pratos e espelhos).

Lave os batentes da casa com sal grosso e água, 
ou água do mar.

Borrife a casa com água-benta nos quatro can-
tos. O ideal é colocar lâmpadas novas (não deixar 
lâmpadas queimadas).

Verifique se os sapatos estão em ordem e se as 
roupas não estão pelo avesso.

Decorar a casa com flores para atrair tranquilida-
de. As flores da casa devem ser amarelas para chamar 
ouro. 

Usar roupas de cama e de banho novas.
As portas e janelas das casas devem estar abertas 

e as luzes acesas.
Tudo isso atrai boa sorte e bons fluidos no Ano 

Novo que vai chegar.

como dEixar a caSa 

para a noitE 
da virada? Oferendas a Iemanjá são feitas em grande parte do litoral brasileiro. Como este costume, há também a simpatia das 

águas. Para quem vai passar o reveillon na praia, uma opção para ter sorte e aproveitar os bons fluidos do mar é conferir 
as dicas que trazemos aqui para você.

pinHaLzinHo 

linha Volta Grande - Revechopp
Animação Banda Portal da Serra e Al-

vorecer

cHapEcó

Amazon Club 
Line Up composto pelo top DJ MEN-

DO (Suíça) + Felipe Callado + Maurício 
Bertolini

Premier Bier
Sambanejo de Ano Novo
Vibe Sertaneja e Grupo vem no Balanço
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início de setembro 

Enchentes causam estragos consideráveis no meio rural

No início do mês de setembro o excesso de chuvas atingiu vários municí-
pios do Estado, causando prejuízos principalmente no interior. Os danos de 
maior gravidade ocorreram nas plantações, produção de leite e destruição de 
estradas e pontes de acesso aos municípios. Na região Oeste a maior perda foi 
notada nas plantações e estradas. 

14/09/2011

prefeito de Santa terezinha do progresso perde o cargo

O prefeito de Santa Terezinha do Progresso, Itacir Detofol (PMDB), foi condena-
do pelo Ministério Público de Santa Catarina por calunia eleitoral. O prefeito perdeu 
o cargo e repassou a cadeira do executivo para o vice-prefeito Ilenir Pedrinho Secchi 
(PP), no dia 16 de setembro, em sessão solene. 

24/09/2011

Laticinios Bela vista é inaugurado em maravilha

O município foi beneficiado com uma das maiores indústrias de laticínios do Sul do 
Brasil. O Laticinios Bela Vista, fabricante dos produtos Piracanjuba é a primeira unidade 
fabril fora do Estado de Goiás.

A inauguração ocorreu no dia 24 de setembro, com a presença de autoridades munici-
pais, estaduais, federais e dos sócios proprietários da empresa, além de convidados e amigos. 

O laticínios tem capacidade produtiva de 450 mil litros de leite/dia à capacidade total, 
que passa a ser de 3,1 milhões de litros/dia, processando mais de 70 produtos lácteos com 
máxima qualidade.

A obra de infraestrutura externa teve investimentos do Governo do Estado de R$ 750 
mil. Para terraplanagem, foram aplicados R$ 400 mil e para pavimentação asfáltica no pátio 
da fábrica, R$ 350 mil. O investimento total foi de R$ 35 milhões.

27/09/2011

pSd é constituído

O Partido Social Democrático (PSD) foi constituído em etapas em todo 
o país. No dia 27 de setembro, o Tribunal Superior Eleitoral (TSE) aprovou 
o registro nacional do partido fundado pelo prefeito de São Paulo, Gilberto 
Kassab.

Com a criação do PSD, o Brasil passou a ter 28 partidos políticos em 
atividade. Em Maravilha o partido é presidido por Marli Agostini.
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09/11/2011

Sete policiais reforçam a segurança em 
maravilha

Sete novos policiais foram apresentados em ato 
solene à comunidade, no dia 09 de novembro, os 
mesmos incorporaram o efetivo policial do muni-
cípio. Foram formados 24 policiais da 9º Região da 
Polícia Militar no dia 20 de outubro, em São Miguel 
do Oeste. Dos 35 municípios de abrangência da 9ª 
Região, Maravilha recebeu o maior número de poli-
ciais, visando à redução do número de ocorrências e 
um menor tempo resposta no atendimento. 

Esse foi um dos pedidos feitos pela população de 
Maravilha na área de segurança, através do Manifes-
to pela Paz e Segurança.

21/12/2011

detofol reassume prefeitura

Após 90 dias afastado do cargo, a justiça 
concedeu o regresso do prefeito. Detofol to-
mou posse no dia 21 dezembro, na segunda 
sessão solene da Câmara Municipal de Vere-
dores de Santa Terezinha dos Progresso em 
2011. 

17/09/2011

Laticínios Santa terezinha é inaugurado 

O Laticínios Santa Terezinha foi inaugurado no dia 17 
de setembro com a previsão de movimentar cerca de R$ 12 
milhões por ano em Santa Terezinha do Progresso.

Iniciou com a industrialização de 25 mil litros de leite 
por dia e a fabricação diária de 2.800 kg de queijo, 600 kg 
de ricota e 150 kg de creme, com faturamento anual de R$ 
12 milhões. Sua estrutura pode industrializar até 100 mil 
litros de leite/dia. 

A indústria aumentou o movimento econômico do 
município e deu mais oportunidade ao agricultor.

08/12/2011

uti é realidade

21 de março de 2006. Foi este o dia que as obras de implantação da UTI tiveram 
início. Neste período muito foi feito para que a Unidade de Terapia Intensiva entras-
se em funcionamento. Os impasses que impediam a atividade da UTI eram diversos, 
inclusive questões financeiras. Mas após várias reuniões e debates chegou-se a um 
consenso. Depois de praticamente 10 anos, a data 08/12/2011 marcou o início das 
atividades da Unidade de Terapia Intensiva Ernani Appelt em Maravilha. 

Últimos dias

Estiagem castiga agricultores de toda região

Há mais de 40 dias que não se registra chuvas consideráveis na região Oeste catari-
nense. As poucas pancadas que caíram não foram suficientes para acalmar a situação, 
motivando os municípios a decretarem situação de emergência. Caso não chova nos 
próximos dias os efeitos começarão a ser notados com maior intensidade também na 
cidade. 
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Saltinho

prefeito avalia 2011 como um ano positivo
O prefeito de Saltinho, Deonir 

Luiz Ferronatto, em entrevista ao 
Jornal O Líder, avaliou 2011 como 
um dos melhores anos de governo 
até agora. Nos três primeiros meses 
do ano, a Administração encerrou 
com superávit, fato que ainda não 
havia acontecido.

Conforme Ferronatto, diante 
desse superávit foram desenvolvi-
das ações que não estavam previs-
tas para serem realizadas.

Entre essas ações, foi renovada 
a frota de veículos para prestação 
de serviços, tanto na agricultu-
ra, quanto para o Departamento 
Municipal de Estradas e Rodagens 
(DMER). Foram adquiridos tam-
bém, um veículo para a educação, 
um veículo e uma motocicleta 
para a saúde e um veículo para a 
Administração. “Esses foram os 
resultados do superávit, onde con-
seguimos fazendo uma economia”, 
ressalta o prefeito.

obras
De acordo com o prefeito, o 

município teve resultados signi-
ficantes, onde aproximadamente 
sete ruas foram contempladas com 
calçamento, somando um mon-
tante aproximado de R$ 300 mil. 
“Conseguimos concluir também a 

Prefeito Deonir Luiz Ferronatto

Praça Municipal, onde hoje passa 
a ser o cartão postal do município 
e concluímos o Centro Múltiplo 
Uso”, enfatiza.

Na área da educação foram 
investidos aproximadamente R$ 
100 mil, com todo o fechamento 
do Núcleo Escolar e melhorias na 
rede de energia elétrica no Ginásio 
de Esportes.

agricultura 
Em 2011, na agricultura foi 

disponibilizado um auxílio de con-
feccionamento de silagem, com 
a terceirização de 1.540 horas de 

prestação de serviço em parceria 
com os agricultores.

Segundo Ferronatto, teve tam-
bém todo um atendimento espe-
cial na recuperação de fontes; pre-
paração dos poços caxambu para 
melhorar a qualidade de água para 
as famílias e animais e ainda foram 
abertos diversos açudes. 

Entre todos os setores da Ad-
ministração, o prefeito destaca que 
as Secretarias tiveram números 
expressivos, melhores que em ou-
tros anos. “Tivemos uma grande 
melhoria, até elogiada pela opi-
nião pública. Tivemos um avanço 
muito grande na saúde, educação, 
agricultura e DMER, obtendo re-
sultados significativos”.

De acordo com o prefeito, 
numa visão geral, 2011 foi um ano 
de muito trabalho. “No ano passa-
do tivemos uma receita mais enxu-
ta, e esse ano aceleramos mais na 
questão da malha viária. Também 
foram atendidas inúmeras proprie-
dades com melhorias nos acessos a 
elas e incentivo aos empreendedo-
res rurais”.

cultura e Esporte
No esporte, foi um ano especial 

para Saltinho, porque o município 
teve uma grande participação e 
envolvimento dos munícipes nas 
competições municipais e regio-
nais.

“Tivemos dois campeonatos 
de campo e suíço, campeonato 
de bocha 48 e campeonato de si-
nuca, onde abrangemos todos os 
munícipes. Assim como o esporte 
teve grande participação em outras 
competições”, enfatiza Ferronatto.

geração de Emprego
Em 2011, a geração de empre-

gos no município deu uma estabi-

lizada. Conforme o prefeito, esse 
ano teve um aumento aproximado 
de 10%. “Acabou se instalando 
uma nova indústria no município 
que gerou em torno de 20 em-
pregos. Nossa grande meta nesse 
setor é para 2012, onde foram so-
licitados dois novos condomínios 
industriais e já temos a certeza de 
futuros empreendedores que esta-
rão se instalando no município”.

metas para 2012
Para 2012 as metas são a cons-

trução de dois novos pavilhões 
industriais, com recursos de apro-
ximadamente R$ 700 mil oriun-
dos do Badesc. Também devem 
ser contempladas oito ruas com 
recursos de R$ 500 mil do Badesc 
e o asfaltamento de três ruas com 
investimento aproximado de R$ 
170 mil.

No mês de janeiro, o Fundo 
Nacional de Desenvolvimento da 
Educação (FNDE) deve autorizar 
a licitação do Centro de Educação 
Infantil, que é uma obra de aproxi-
madamente R$ 650 mil.

Outra meta é construir o par-
que de máquinas, através de con-
vênios entre o Estado e com con-
trapartida do município, no valor 
de R$ 240 mil. “Vamos ampliar o 

Posto de Saúde com sala de fisio-
terapia e laboratório bioquímico, 
num valor aproximado de R$ 120 
mil e reformar o antigo Centro de 
Saúde, obra estimada em R$ 55 
mil”, diz o prefeito. 

A Administração tem como 
planos licitar 500 horas de servi-
ço de escavadeira para abertura de 
açudes, desde que as pessoas apre-
sentem as licenças ambientais e 
também vão licitar duas mil horas 
de trator para o confeccionamento 
de silagem.

Ligação asfáltica 
Sobre a ligação asfáltica entre 

Bom Jesus e Maravilha, Ferronatto 
diz que Saltinho sempre se colocou 
à disposição na busca dessa obra. 
“Maravilha é um centro de 
referência para Saltinho e vamos 
sim nos comprometer e, no que 
Bom Jesus está empenhado, 
Saltinho também está, porque 
além de encurtar caminhos, 
auxilia no desenvolvimento dos 
municípios e da região”, finaliza o 
prefeito.  

Ferronatto agradece em nome 
da Administração a todos que es-
tiveram envolvidos com o desen-
volvimento do município e deseja 
a todos um feliz Ano Novo.

 Praça Municipal foi concluída e hoje é o cartão postal do município

 Calçamento da área industrial foi concluído
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Serra alta

retrospectiva avalia 2011 como um ano produtivo
Para o prefeito Claudinei Se-

nhor, atualmente, a arte de gover-
nar tem sido vista por grande parte 
da população como uma atividade 
ardilosa, assentada mais sobre “es-
pertezas” e “negociatas” do que a 
construção do bem comum, da re-
alização do interesse da comunida-
de. Parte disso se deve ao universo 
demasiadamente carregado, con-
flituoso, tenso e muitas vezes mes-
quinho que circunscreve os jogos 
de poder. “Para resgatar a nobreza 
e o sentido da função do “políti-
co”, é preciso praticar, demonstrar 
e divulgar ações, dentro de uma 
concepção moral da verdade, da 
ética e da justiça. É preciso provo-
car a reflexão de que ser político é 
também uma atividade intelectual 
e pedagógica. Cabe a cada um a 
tarefa de resgatar a credibilidade, 
a confiança e governar através da 
verdade e da justiça”, ressalta.

Em Serra Alta, o ano de 2011 
foi um período de muitas conquis-
tas, entre elas, as modificações que 
ocorreram e estão acontecendo, 
como por exemplo, a conclusão da 
primeira etapa do Parque da Fea-
grisa, que já conta com ampla área 
de lazer, calçadas para caminhadas, 
parque infantil, academia ao ar li-
vre, quiosques para momentos em 
família, e certamente a segunda e 
terceira etapas, que serão concluí-
das em 2012, além da Praça Muni-
cipal que está com um visual novo.

“Nosso trabalho é pautado 
com base no Plano de Governo 
que observa e valoriza as opiniões 
da municipalidade. Desta forma, 
no decorrer da gestão pública, 
muitas ações, projetos, programas 
e obras foram e estão sendo execu-
tados, frente ao gerenciamento dos 
recursos próprios e diante das via-
bilizações de recursos oriundos das 
esferas governamentais Estadual e 
Federal”, diz o prefeito.

prioridades 
administrativas
O objetivo primordial do Go-

verno Municipal, além de atender 
indistintamente a cada cidadão, é 
favorecer a participação de todos 
em busca do objetivo comum, 
proporcionando o bem estar dos 
munícipes, atendendo e informan-
do a todos que necessitam dos ser-
viços públicos. 

“O município frente a sua lo-

Prefeito Claudinei Senhor

1ª etapa do Parque da Feagrisa foi inaugurada no dia 15 de outubro

Praça Central José Cerizolli, 40% da obra está concluída

Fotos: divulgação

calização, pelas características da 
população, demonstra um grande 
potencial para o crescimento cons-
tante. Além de ser um local em 
pleno desenvolvimento, podemos 
dizer que em Serra Alta se vive bem 
e com qualidade de vida”, salienta 
Senhor.

O município almeja o progres-
so num todo, com ações conjuntas 
que façam isso ocorrer de forma 
ordenada, em equilíbrio com o 
meio ambiente, promovendo o 
desenvolvimento humano e crian-
do oportunidades, preservando a 
cultura, respeitando valores e opi-
niões. “Com isso destaco algumas 
obras relevantes para o crescimento 
como: a recuperação da SC-469 na 
avenida; loteamento; construção 
de casas; incentivar a indústrias; 
continuar incentivando a agricul-
tura; conclusão do ginásio de es-
portes e terraplanagens para todos 
os tipos de edificações”, lembra.

administração, 
planejamento e 
infraestrutura
Em 2011 foi elaborado o plano 

de saneamento básico; emenda de 
iniciativa popular; calçamento da 
Linha Gruta; calçamento do Lo-
teamento Vista Longa; calçamen-
to do Loteamento São Miguel; 
revitalização da praça municipal; 
reestruturação e revitalização do 
Parque da Feagrisa; compra de 
três hectares de terra para área in-
dustrial; ampliação do cemitério e 
recuperação da pavimentação da 
avenida.

agricultura e dmEr
A agricultura representa 60% 

da economia gerada no municí-
pio. Entre as ações estão a aqui-
sição de caminhão caçamba; 
aquisição de escavadeira; retroes-
cavadeira; terraplenagens; aquisi-
ção de uma motocicleta; melhoria 
na lei de incentivos PSRS agricul-
tores (silagem, subsolagem, plan-
tio e transporte de adubo com 
mais de 2.500 horas subsidiadas); 
ponte do Rio Saudades na divisa 
com Modelo; recuperação da ma-
lha rodoviária municipal; recupe-
ração de pontilhões; aquisição de 
sementes para pastagens e aduba-
ção verde; entre outras atividades.

Educação, cultura 
e Esportes
“Educação para todos”, com 

esse propósito a Administração 
vem priorizando as metas da edu-
cação com qualidade. Hoje, o mu-
nicípio conta com um moderno e 
bem estruturado Centro de Edu-
cação que atende o ensino infantil 
e ensino fundamental na sede do 
município e, na área rural, a Escola 
Municipal Celso Ramos na Linha 
Lageado Grande, que tornou-se 
ponto de referência por concentrar 
ensino básico e práticas agrícolas e 
ambientais, através do Programa 
Agroecologia. 

Várias foram às conquistas em 
2011, entre contratações de pro-
fissionais habilitados; cursos de ca-
pacitações; aquisição de materiais 
didáticos, pedagógicos e uniformes 
escolar; cursos aos alunos e pais; 
transporte escolar e merenda com 
qualidade, além de diversos proje-
tos culturais e projetos esportivos 
desenvolvidos no decorrer do ano. 

Saúde e assistência social
Conforme o prefeito, saúde 

é direito de todos e obrigação 
do município. Esse ano, a Ad-
ministração aplicou 18% da 
receita de impostos em ações e 
serviços de saúde e tem investi-
do em melhorias no Centro de 
Saúde, com modernas adequa-
ções e equipamentos, favore-
cendo o atendimento aos usuá-
rios do sistema de saúde. 

As ações do setor foram: re-
forma da Unidade Municipal 
de Saúde; adquirida uma nova 
ambulância; melhoramento 
no atendimento odontológico 
e psicológico; contratação de 
um novo médico ginecologista, 
como outros atos e programas 
sociais. 

Para a melhor idade, a área 
social coordena as atividades 
que envolvem encontros com 
música, danças, atividades físi-
cas, educação, saúde e ativida-
des artesanais. O objetivo das 
atividades é o convívio, o inter-
câmbio e a participação.

metas para 2012
Diversos projetos estão em an-

damento, entre eles, a conclusão 
da Creche Municipal; término do 
projeto de Revitalização da Praça 
Municipal “São José”; conclusão 
do Centro Esportivo Educacional 
(Ginásio de Esportes); conclusão da 
ciclovia; aquisição de equipamentos 
para a Unidade de Saúde. 

Estão elencadas obras como a 
construção de mais quatro salas de 
aulas, bem como, pintura e reparos 
nas dependências do Centro Muni-
cipal de Educação. Aprovação e exe-
cução do Plano Diretor e do Plano 
de Saneamento Básico Municipal, 
construção de pontilhões necessá-
rios no interior do município, con-
tinuidade na construção de calçadas 
padronizadas, aquisição de novos 
maquinários, obras de pavimen-
tação em várias ruas do perímetro 
urbano, projeto de reforma de casas 
da área urbana e rural. Conforme o 
prefeito, a Administração vai con-
tinuar incentivando as comunida-
des, por intermédio de auxílio ou 
subvenções já garantidas às diversas 
comunidades. Tudo isso, sem dei-
xar de dar atenção a todas as áreas 
como: educação, saúde, agricultura, 
indústria, comércio, esporte, cultura 
e social. 

“Os projetos executados e as 
obras em andamento e que estão 
por acontecer são resultantes da 
luta constante de solicitações, das 
audiências com parlamentares, das 
visitas aos diversos órgãos estaduais 
e federais e do apoio da população 
serraltense. Estamos colhendo os 
frutos, graças à persistência do po-
der Executivo e Legislativo, na bus-
ca continua de melhorias, visando à 
geração de empregos e melhor ren-
da à população”, finaliza o prefeito 
Claudinei Senhor.
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maravilha

prefeito destaca conquistas de 2011
Conquistas históricas com a 

participação de todas as comuni-
dades. É assim que o prefeito de 
Maravilha, Orli Berger, acredita 
que tenha sido o ano de 2011. “Es-
tamos felizes em fechar o ano posi-
tivamente. Foi um ano de muitas 
conquistas para Maravilha”, afirma 
Berger.

O prefeito cita como maiores 
conquistas a inauguração da UTI, 
do Laticinios Bela Vista, a limpe-
za do Rio Iracema e o loteamento 
Minha Casa, Nosso Sonho. “A 
inauguração do Laticinios é um 
esforço de todos os maravilhenses, 
principalmente os agricultores, que 
abriram mão de ter as melhores es-
tradas da região para aplicar o di-
nheiro no Laticinios. Agora que o 
valor foi aplicado, poderemos cui-
dar melhor das estradas”, salienta 
Berger.

Quanto à limpeza do Rio Ira-
cema, “depois de 20 anos, colo-
camos as máquinas e limpamos o 
Rio Iracema. Todo o maravilhense 
percebe que a questão das enchen-

tes foi amenizada”, disse.
Berger comentou também a 

respeito do Minha Casa, Nosso 
Sonho e da inauguração da UTI. 
“Tivemos neste ano, a compra da 
área de terra, a liberação ambiental 
e o início do loteamento Minha 
Casa, Nosso Sonho. Em relação a 
UTI, houve a participação de to-
das as entidades, forças políticas da 
região, governos Estadual e Fede-
ral. Um município de menos de 
25 mil habitantes tem uma UTI e 
isso é muita coisa”, frisa.

O prefeito destaca que em to-
das as secretarias houve conquistas 
históricas. “Pode-se citar a saúde e 
educação. “Estávamos no último 
lugar em atenção básica de saúde 
e fomos para o primeiro lugar no 
Estado. Isso também deve-se a am-
pliação de três para seis ESFs, com 
médicos e dentistas”, comenta. E 
continua: “a questão da educação 
também é destaque, tanto em nível 
municipal, como estadual e parti-
cular”.

Além disso, Berger reforça que 
todas as comunidades do interior 
de Maravilha e várias entidades 
receberam recursos da Administra-
ção. “Foram cerca de R$ 300 mil 
disponibilizados para este fim em 
2011”.

o futuro
Segundo o prefeito, o ano de 

2012 terá muitos projetos. “A cre-
che está sendo edificada, máquinas 
virão para o município, haverá cal-
çamento nos bairros, além de aca-
demias ao ar livre”, destaca.

Outra novidade é o valor libe-
rado pelo Badesc, mais de R$ 2 
milhões. De acordo com a equipe 
da Prefeitura, parte dos recursos Prefeito Orli Berger

Inauguração da UTI foi outra conquista citada pelo prefeito

Loteamento Nosso Sonho tem a previsão de conclusão em 2012

Laticinios Bela Vista foi uma conquista para Maravilha, de acordo com Berger
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serão utilizados para aquisição de 
máquinas: uma escavadeira hi-
dráulica; um rolo compactador e 
dois caminhões caçamba trucados. 
A outra parte para execução de 
pavimentação nas ruas São José, 

Iguaçú e Elói Dadan, no Bairro 
Bela Vista. Com o valor, também 
será executado a pavimentação no 
Loteamento Nosso Sonho e asfal-
tamento em alguns logradouros 
urbanos.

Para Berger, a Prefeitura tem 
uma equipe muito boa. “Temos 
uma equipe preparada para traba-
lhar muito. Quero uma Adminis-
tração parecida comigo, que gosta 
das pessoas”, complementa.  
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Religião e você!
Igreja de Confissão Luterana do Brasil

Winicius!
O dia 04 de 
janeiro pode 
ser um dia 
especial para 
você, por 
ser a data do 
seu aniver-
sário. Mas 
para nós que 

convivemos diariamente com a sua 
alegria, todos os dias são especiais. 
Parabéns por esse dia, muita alegria, 
paz e harmonia. Que Deus te ilumi-
ne sempre e que todos os seus de-
sejos se realizem, pois você merece. 
A homenagem é de sua namorada 
Vanessa, de seus familiares e amigos! 

danusa!
Falar de 
você é falar 
de otimis-
mo, de paz, 
de conten-
t a m e n t o 
p o r q u e 
você sabe 

viver e dar exemplo de uma vida 
bem vivida como poucos sabem 
fazer. Parabéns por ser assim. 
Você merece esse dia e muito 
mais. Feliz aniversário. São os 
votos de todos os colegas de tra-
balho.

dani!
Hoje, mais 
uma jane-
la se abre 
diante de 
seus olhos, 
mais um 
espinho foi 
retirado da 

flor, restando somente à beleza 
de tão bela data.
Hoje a estrela é você! Que o 
show da sua vida dure para sem-
pre. Felicidades hoje e sempre!!! 
São os votos de todos os colegas 
de trabalho.

Lucas 
Eduardo!
O peque-
no Lucas 
E d u a r d o 
c o m e m o -
rou seu 
p r i m e i r o 
aninho no 

dia 28/12. Que Deus ilumi-
ne seu caminho e que os an-
jinhos do céu sempre sigam 
ao seu lado lhe dando pro-
teção. Com carinho home-
nagem dos padrinhos Neiva 
e Rubem. 

neiva!
Seu aniversá-
rio, esta data 
feliz, nesse 
dia que Deus 
colocou uma 
pessoa muito 
especial em 
nossas vidas. 
À distância 

infelizmente nos impede de estarmos 
juntos, mas sinta seu coração aconche-
gado por um forte abraço, você com-
panheira, mãe, amiga, avó, é nosso 
alicerce, porto seguro, pessoa essencial, 
insubstituível. Feliz aniversário Neiva 
Reichert! Te amamos muito, de seu 
esposo, filhos, netos, genros e nora...

Enquanto criava os maridos, Deus prometeu às mulheres que os mari-
dos bons, obedientes, mão abertas, bonitos, inteligentes, carinhosos, com-
preensivos seriam encontrados em todos os cantos do mundo. E depois, ele 
fez a terra redonda.

O sujeito vai a um médico famoso, por recomendação de um amigo, 
deixa uma pequena fortuna como pagamento, aguarda duas horas na sala 
de espera e, em apenas um minuto e meio de diagnóstico, o médico sen-
tenciou:

- O senhor está com Aids!
- Como? - retrucou o homem incrédulo. - Impossível! O senhor nem ao 

menos tirou a minha pressão! Eu exijo um exame!
- Se o senhor prefere, tudo bem! Urine neste recipiente e me traga ama-

nhã que eu faço o exame na hora!
O sujeito sai do consultório. Ao chegar em casa, tem uma idéia fabulosa.
- Vou dar uma lição nesse doutorzinho metido a besta!
Então ele pede para sua esposa urinar no recipiente, depois faz o mesmo 

com a filha adolescente, mistura um pouco com a urina do cachorro e adi-
ciona um pouco de gasolina do seu carro.

No dia seguinte, volta ao médico e entrega a mistura ao doutor, com 
um sorriso triunfante nos lábios. O médico olha o vidrinho contra a luz por 
alguns instantes e declara:

- A sua esposa está na menopausa, a sua filha está grávida, o seu cachorro 
tem vermes, o seu carro está com o motor desregulado e o senhor está com 
Aids!  

Chegaram juntos ao céu um advogado e um papa. São Pedro mandou 
o advogado se instalar em uma bela mansão de 800 metros quadrados, no 
alto de uma colina, com

pomar, piscina, etc... O papa, que vinha logo atrás, pensou que seria 
contemplado com um palacete, mas ficou pasmo quando São Pedro dis-
se que ele deveria morar numa kitinete na periferia. Irritado o santo padre 
observou:

- Não estou entendendo mais nada! Um sujeitinho medíocre como esse, 
simples advogado, recebe uma mansão daquela e eu, Pontífice da Igreja do 
Senhor, vou morar nessa espelunca!

Ao que São Pedro respondeu:
- Espero que Sua Santidade compreenda! De papa o céu esta cheio, mas 

advogado, esse é o primeiro que recebemos! 

SupErStiçÕES dE ano novo!!!
Mais um final de ano está se aproximando. E com ele as celebrações, festividades e, infelizmente, também todas 

as superstições relacionados com a passagem do ano. 
Esta parece ser a época na qual mais é revelado o lado supersticioso do brasileiro.
Estas superstições controlam o cardápio de muitas pessoas: (carne de porco, lentilhas, uvas, romãs...)
Controlam o vestuário de muitas pessoas: Roupas brancas, cuecas (ou calcinhas) amarelas, vermelhas, azuis...
Controlam as ações de muitas pessoas: pular 7 ondas na praia, começar o ano com o pé direito, jogar moedas 

para dentro de casa, acender velas na praia, etc...
Todas as pessoas desejam a paz. Quem não a quer? Todos desejam amor! Todos querem ser bem sucedidos e 

alcançar prosperidade durante o ano. Quem não o quer?
Contudo todas estas atitudes, simpatias, superstições escondem o desejo de querer ser bem sucedido, ter paz, 

amor, prosperidade, entre outros, sem ter feito coisa alguma para merecê-los. Por exemplo: quando uma pessoa 
pensa em usar uma peça de roupa amarela, azul, vermelha ou branca na passagem do ano, está escondendo o desejo 
de querer receber algum benefício sem ter de se esforçar por alcançá-lo. Pensa que pelo simples ato de vestir um 
determinado tipo de roupa, sua felicidade está garantida. Ilude-se com a idéia de que tudo virá de forma natural 
e automática. Todos os desejos serão atendidos, sem qualquer esforço ou participação. Isso é totalmente fora de 
lógica, contrário à razão e ao bom senso.

O amor, a paz, a prosperidade, a alegria, a paciência, não dependem e não são determinadas por aquilo que 
visto ou deixo de vestir. Não são resultado do que como ou deixo de comer. Mas são atitudes que colhemos a partir 
de um relacionamento pessoal e íntimo com Deus. 

Como posso querer colher amor, se durante o ano inteiro não semeei o verdadeiro amor que vem de Deus em 
casa, na família, no local de trabalho, na escola?

Como posso desejar colher prosperidade, se durante o ano inteiro fui um esbanjador, trapaceiro, infiel nos 
dízimos e nas ofertas?

Como posso desejar a paz se a minha própria família está em constante pé de guerra?
Não se engane, aquilo que o homem semear, isso também colherá. (Gálatas 6.7)
O verdadeiro cristão sabe que as simpatias, superstições e outras coisas do gênero não podem ajudar em absolu-

tamente nada, pois não passam de coisas vazias e sem sentido e, inclusive, contrárias à vontade de Deus.
O verdadeiro cristão sabe que Deus é todo-poderoso, maior do que tudo o que existe e que pode confiar nele 

acima de todas as coisas.
Não existe algo que esteja fora do controle da amorosa e bondosa mão de Deus. Até mesmo os fios de cabelo 

de nossa cabeça estão contados. E nem sequer um deles cai sem que Deus o saiba.
Neste final de ano pode ser que você esteja aplicando todas as suas fichas numa peça de roupa, ou numa comi-

da especial. E nos primeiros dias do ano novo, quando então os seus olhos se abrirem e, decepcionado perceber que 
os seus esforços de nada adiantaram. Não trouxeram aquilo que estavas esperando. No que você vai, então confiar? 
Numa peça de roupa? Ou em Deus?

“Entrega o teu caminho ao SENHOR, confia nele, e o mais ele fará.”
Sl 37.5

P. Leandro Daniel Ristow
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Clientes puderam conhecer mais dos planos oferecidos pela empresa
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Parabéns Geison Polazzo pela 
grande conquista! Vencer 

desafios, superar obstáculos 
e fazer de cada dia uma 

oportunidade, sempre foi sua 
prioridade. Este é o resultado 

de quatro anos e meio de 
muito estudo, dedicação e 

comprometimento até o grande 
dia de sua formatura pela 

Unoesc. Parabéns Bacharel em 
Agronegócios. Com carinho e 

orgulho... homenagem 
de seus familiares.

Na última quarta-feira (28), as empresas La 
Marka Modas e Visual Modas encerraram 
o ano com uma comemoração na Assomar. 
Estiveram presentes os colaborados e seus 

acompanhantes. As empresas agradecem os 
colaboradores e clientes por estarem mais um 

ano ao seu lado!
di
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revenda tim realiza ação publicitária
A Menegassi Revenda Tim realizou, na tarde de quarta-feira (28), 

panfletagem na Rua Prefeito Albino Cerutti Cella. Segundo o proprietário 
da empresa, Dércio Menegassi, a campanha foi realizada em parceria com 

a Imobiliária Aliança, tendo como principal objetivo divulgar os aparelhos, 
planos e as promoções realizadas pela empresa neste final de ano. A ação 

teve término às 18h de quarta-feira.
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medicamentos para emagrecer proibidos
Desde outubro, o uso de medicamentos para emagrecer está proibido no Brasil. 

Saiba, agora, como chegar ao peso ideal sem os emagrecedores 

O Brasil possui cerca de 18 milhões 
de pessoas consideradas obesas. Soman-
do o total de indivíduos acima do peso, 
o montante chega a 70 milhões, o do-
bro de há três décadas.

Muitas pessoas aderem ao uso dos 
medicamentos que emagrecem para te-
rem uma vida mais saudável e chegarem 
ao peso ideal. Mas, esses medicamen-
tos enganam. Vários deles podem gerar 
problemas cardíacos e alterações no sis-
tema nervoso central.

Em outubro, a Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária (Anvisa) deci-
diu banir do mercado os medicamentos 
para emagrecer à base de anfepramona, 

femproporex e mazindol, os chamados 
anfetamínicos, porque podem causar 
os problemas acima mencionados. E, 
desde o dia 09 de dezembro, farmácias 
e drogarias do país estão proibidas de 
vender os remédios. A fabricação e pres-
crição médica foram vedadas. “As anfe-
taminas já estão no mercado há mais de 
40 anos. A Anvisa suspendeu seu uso 
por acreditar que os benefícios da perda 
de peso causado pelas anfetaminas não 
superariam os riscos, tais como proble-
mas cardíacos. Esses inibidores do ape-
tite atuam em uma região do cérebro 
conhecida como hipotálamo, que regu-
la a sensação de fome e de saciedade”, 

explica a médica endocrinologista Aline 
Hübner.

Segundo ela, a Sociedade Brasileira 
de Endocrinologia não concorda com 
tal decisão e veio a público se manifestar 
e solicitar, se necessário por via judicial, 
a comercialização novamente destas 
medicações. “Na visão dos especialistas, 
estas medicações quando bem indicadas 
e prescritas por especialistas, teriam um 
benefício maior que os riscos. O Brasil é 
o país que mais consome estas medica-
ções, e na maioria das vezes não é pres-
crito por especialistas, o que pode ter 
influenciado na decisão da Anvisa para 
sua suspensão”, acredita a médica.

A sibutramina, usada também no tra-
tamento de obesidade, continua liberada, 
mas com restrições. “A sibutramina poderá 
ser comercializada com algumas restrições, 
tais como controle na prescrição médi-
ca para minimizar os riscos. Ela pode ser 
utilizada em pacientes obesos sem história 
de doença cardiovascular e que não con-
seguem aderir a programas de emagreci-
mento, com diabetes, dislipidemicos, mu-
lheres com ovários policísticos 
e pacientes com hepatite não 
alcoólica. A sibutramina age no 
cérebro inibindo a fome e a an-
siedade funcionando como ano-
rexígeno e sacietôgeno”, salienta 
Aline.

De acordo com a agência re-
guladora, a sibutramina ajuda a 
perder, no mínimo, 2 quilos de 
massa corporal em um período 

de quatro semanas. O tratamento é indica-
do para quem tem Índice de Massa Corpo-
ral (IMC) igual ou acima de 30.

Os pacientes e médicos também preci-
sam assinar um termo de responsabilidade, 
que deve ser apresentado junto com a re-
ceita médica no momento da compra do 
medicamento. Os profissionais de saúde 
são obrigados a informar à Anvisa proble-
mas em pacientes que usam o remédio.

SuBtramina

Fotos: Divulgação
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A endocrinologista Aline 
acredita que uma alimentação 
saudável pode substituir o uso 
de medicamentos quando se 
fala em emagrecimento. “O 
principal objetivo no trata-
mento da obesidade consiste na 
educação, na mudança no estilo 
de vida, nos hábitos da pessoa, 

que incluem uma alimentação 
adequada, atividades físicas fre-
quentes e em casos bem indica-
dos, o auxílio das medicações”, 
entende.

O Ministério da Saúde pre-
parou um informativo chamado 
“Os 10 Passos Para Uma Ali-
mentação Saudável”. Os passos 

podem e devem ser seguidos por 
toda a família. A recomendação 
é de que a pessoa não faça todos 
os passos de uma vez. A ideia é 
que se escolha o passo mais útil 
para seguir todos os dias. 

As dicas também são reco-
mendadas pela médica endocri-
nologista.

campanHa

Desde terça-feira (27), a 
Anvisa está à frente de uma 
campanha nos meios de co-
municação para esclarecer a 

população sobre a proibição 
do uso e da venda de remé-
dios para emagrecer no país. 
As mensagens vão alertar que 

a maneira eficaz de emagrecer 
é com alimentação balanceada 
e prática de exercício físico se-
manal.

aLimEntação SaudÁvEL

dicaS
1- Aumente e varie o consumo de frutas, legumes e verduras. 

Coma-os cinco vezes por dia. As frutas e as verduras são ricas em 
vitaminas, minerais e fibras. Coma, pelo menos, quatro colheres de 
sopa de vegetais (verduras e legumes) duas vezes por dia. Coloque 
os vegetais no prato do almoço e do jantar. Comece com uma fruta 
ou uma fatia de fruta no café da manhã e acrescente mais uma nos 
lanches da manhã e da tarde.

2- Coma feijão pelo menos uma vez por dia, no míni-
mo quatro vezes por semana. O feijão é um alimento rico 
em ferro. Na hora das refeições, coloque uma concha de 
feijão no seu prato, assim você estará evitando a anemia.

3- Reduza o consumo de alimentos gordurosos, como carnes com gordura 
aparente, salsicha, mortadela, frituras e salgadinhos, para no máximo uma vez 
por semana. Retire antes do cozimento a pele do frango, a gordura visível da 
carne e o couro do peixe. Apesar de o óleo vegetal ser um tipo de gordura mais 
saudável, tudo em excesso faz mal! O ideal é não usar mais que uma lata de 
óleo por mês para uma família de quatro pessoas. Prefira os alimentos cozidos 
ou assados e evite cozinhar com margarina, gordura vegetal ou manteiga.

4- Reduza o consumo de sal e tire o saleiro da 
mesa. O sal de cozinha é a maior fonte de sódio 
da nossa alimentação. O sódio é essencial para 
o funcionamento do nosso corpo, mas o exces-
so pode levar ao aumento da pressão do sangue, 
que chamamos de hipertensão. As crianças e os 
adultos não precisam de mais que uma pitada de 
sal por dia. 

5- Faça pelo menos três refeições e um lanche por dia. 
Não pule as refeições. Para lanche e sobremesa prefira frutas. 
Fazendo todas as refeições, você evita que o estômago fique 
vazio por muito tempo, diminuindo o risco de ter gastrite e 
de exagerar na quantidade quando for comer. Evite “beliscar”, 
isto vai ajudar você a controlar o peso.

6- Reduza 
o consumo 
de doces, bo-
los, biscoitos 
e outros ali-
mentos ricos 
em açúcar 
para no má-
ximo duas 
vezes por se-
mana.

8- Aprecie a sua refeição. Coma devagar. Faça das re-
feições um ponto de encontro da família. Não se alimente 
assistindo TV.

7- Reduza o consumo de álcool e refrigerantes. Evite o consumo 
diário. A melhor bebida é a água!

9- Mantenha seu peso dentro de limites saudáveis – controle 
o seu IMC (entre 18,5 e 24,9 kg/m 2). O IMC (Índice de Massa 
Corporal) mostra se o seu peso está adequado para a sua altura. 
É calculado dividindo-se o peso, em quilogramas, pela altura, em 
metros, elevada ao quadrado. Para saber se o seu peso está adequa-
do para a altura, precisamos usar a tabela de classificação abaixo: 

10- Seja ativo. Acumule 30 minutos de atividade física to-
dos os dias. Caminhe pelo seu bairro. Suba as escadas. Não 
passe muitas horas assistindo TV. 

Fotos: Divulgação
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crediserve abre as portas em 
maravilha

A Crediserve abriu suas por-
tas na segunda-feira (26). A sala 
fica na Rua Duque de Caxias, nº 
629, sala 05, Maravilha.

A empresa atuará como cor-
respondente da Caixa Econô-
mica Federal (CEF), realizando 
serviços de recebimento de bole-
tos, saques e depósitos, abertura 
de conta corrente, pessoa física 
e jurídica, crédito consignado, 
financiamento habitacional, en-
tre outros serviços prestados pela 
CEF.

Sob a administração de Taí-
sa Cyanne Schwerz, a Crediser-
ve tem como objetivo facilitar 
e agilizar os processos para os 
usuários desses serviços. “Devido 
a grande demanda existente, as 
agências bancárias cada vez mais 
vem adotando essa prática, colo-
cando pontos de apoio, evitando 
assim filas e atendendo com mais 
rapidez os clientes”, acredita Ta-
ísa.

Para ela, Maravilha tem mais 
uma opção para que as pessoas 
possam quitar suas contas. “O 
cliente poderá quitar suas contas 
com rapidez e agilidade, além de 
obter outros serviços lá disponí-
veis. O telefone para contato é 
3664-3477”, salienta Taísa.
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Taísa Schwerz e a atendente Cleunice Kuhn

Empresa está localizada na Rua Duque de Caxias, nº 629

grupo de corredores de 
maravilha participa da São Silvestre

Hoje (31) o grupo de corredo-
res da Academia Corpo Expressão 
participa da tradicional corrida de 
São Silvestre, em São Paulo. Esta-
rão presentes nesta prova Marcus 
V. Dagostini; Olacir e Vera Bro-
etto e Egon Budde. A equipe saiu 
na sexta-feira (30) do aeroporto 
de Chapecó e tem previsão de re-
tornar para Maravilha no domin-
go (01).

Para participar da prova a 
equipe treinou forte no último 
mês, realizando o treino chamado 
de pico de velocidade para auxiliar 
na realização da prova.

Em janeiro de 2012 o grupo 
fará treinos mais leves, voltando a 
intensificar a carga de treinamen-
tos a partir de 10 de fevereiro.

São Silvestre
A 87ª edição da Corrida In-

ternacional de São Silvestre será 
realizada hoje (31), em São Pau-
lo e terá recorde de participantes, 
25 mil atletas. Destes 20.250 ho-
mens (81%) e 4.750 mulheres 
(19%). O novo percurso para os 
15 quilômetros é outro destaque 
deste ano.

A prova passará por pontos 
históricos da capital paulista com 
largada no Masp, na Avenida Pau-
lista, cartão postal da cidade, pas-
sando por outros locais importan-
tes como o Estádio do Pacaembu, 
monumento Duque de Caxias, 
Teatro Municipal, Viaduto do 
Chá e Largo São Francisco. 

A largada da elite feminina 
será dada às 17h10, já as catego-
rias masculina e geral largam às 
17h30, no mesmo local. A chega-
da será em frente ao Obelisco do 
Ibirapuera.
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aniversariantes da semana: 
01-01 Cleunice Ines M. Kuhn (Rosa de Saron); Artêmio Carlos Ribeiro 

(Mercado Favorito); Maria Angélica Cadore (Nova Safra Corret. Seguros); Ra-
massés Mascarello (FM Pneus); 02-01 Eleni P. Schmitt (Mercado Econômico); 
Ilcon Luis Muller (Mecânica Boavistense); Jalvir Rodrigues (JJ Equipamentos); 
03-01 André Lebenow (Banco do Brasil); Arnildo Leida (Leida Motosserras); 
04-01 Emmanoel José Lourenço (Lourenco’s Assessoria e Consultoria); 06-01 
Regina Radaelli (Gaia Rodovias).

05-01 Entrega da premiação aos ganhadores do Natal Maravilha 2011, quin-
ta-feira, às 9h, na Associação Empresarial.

Liquida maravilha 2012 – Os associados já podem aderir à promoção Li-
quida Maravilha 2012, que ocorre nos dias 4 a 11 de fevereiro. O kit do Liquida 
Maravilha tem o custo de R$ 40 e contempla bandeirolas (em quantidade pro-
porcional à empresa) e encarte colorido com a promoção de cada empresa nos 
jornais Novoeste, Correio Regional, O Líder e Imprensa do Povo (Pinhalzinho). 
A promoção é do Núcleo de Desenvolvimento Comercial. Mais informações 
pelo telefone (49) 3664-0414.

associação Empresarial de maravilha | 
av. araucária, 399 – 3° andar – centro

3664 0837 – 3664 0414 | www.aemaravilha.com.br

86 ª edição da Corrida Internacional de São Silvestre 
realizada em 2010 teve cerca de 21 mil inscritos
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Para evitar transtornos inespe-
rados na sua festa, consultamos o 
Corpo de Bombeiros de Maravilha, 
que recomendou uma série de pro-
cedimentos para que você forneça 
aos seus convidados um espetáculo 
luminoso sem arriscar a segurança.

- Adquira os fogos apenas em 
lojas especializadas;

- Siga atentamente as instruções 
de uso para não correr riscos de fe-
rir-se gravemente;

- Não segure os fogos de artifí-
cio com as mãos. Prenda o rojão em 
uma armação, em uma cerca ou em 
um muro, e não fique próximo na 
hora de acender;

- Não tente acender fogos que 

falharem;
- Dispare somente ao ar livre, 

um de cada vez, e veja se não há 
substâncias inflamáveis ou redes elé-
tricas nas proximidades;

- Tenha sempre um recipiente 
de água por perto para colocar os 
foguetes já usados, ou aqueles que 
falharam, para não haver riscos de 
novas explosões;

- Confira sempre o certificado 
de garantia do foguete;

- Nunca direcione o foguete 
para outras pessoas e tome cuidado 
se houver vegetação ao redor;

- Em caso de acidentes, ligue 
imediatamente para 193, emergên-
cia do Corpo de Bombeiros.

Na Linha Barro Preto, por 
volta das 03h30 de quinta-feira 
(29), a PM atendeu uma ocor-
rência de ameaça na propriedade 
de I.C. Ele relatou que algumas 

pessoas tentaram adentrar na re-
sidência, armados de facão e de 
um revólver. Quando proferiram 
ameaças de morte, o solicitante 
saiu correndo e pediu refúgio na 

casa do vizinho. A vítima não sou-
be descrever as características dos 
autores da ameaça. Foram efetua-
das rondas nas proximidades, mas 
nenhum suspeito foi localizado.

Por volta das 21h10 de quin-
ta-feira (29), na Avenida Eucli-
des da Cunha, a PM recebeu a 
informação de que vários ho-
mens espancavam um indivíduo 
no pátio do Posto Diamante. 

Ao chegar no local, os auto-
res do fato já haviam se evadi-

do, restando somente à vítima, 
identificada como J.L.R., que 
estava sendo atendida pelo Cor-
po de Bombeiros. 

Uma testemunha relatou que 
seriam cerca de seis homens os 
autores da agressão, entre eles 
estava J.J.Z., os quais derruba-

ram a vítima no chão e o agre-
diam com socos, chutes e golpes 
de capacete de motocicleta. A 
agressão deixou a vítima desa-
cordada e com várias lesões pelo 
corpo.

Foram efetuadas buscas, po-
rém não foram localizados. 

Homem é agredido

Por volta das 19h40 de quin-
ta-feira (29), na Avenida Euclides 
da Cunha, próximo ao Mercado 
do Solivo, a PM atendeu uma 
ocorrência de tentativa de homi-
cídio. 

Segundo denúncia de popu-
lares, acontecia uma briga e um 
dos envolvidos foi vítima de um 

golpe de faca e o autor do fato 
se evadiu do local. A vítima foi 
conduzida ao Hospital por po-
pulares.

Durante as buscas, a guar-
nição localizou o autor do fato 
S.C., com a posse de uma faca de 
serrinha, com cabo de cor preta e 
lâmina de aproximadamente 10 

cm. 
O autor recebeu voz de prisão 

e foi conduzido à Delegacia para 
os procedimentos cabíveis. A 
guarnição se deslocou até o Hos-
pital São José e identificou a víti-
ma como sendo J.S. O ferimento 
causado pela agressão perfurou a 
região do pescoço da vítima.

tentativa de homicídio

Homem é ameaçado e aciona a pm

Após uma ligação anônima ao 
Copom, a guarnição da PM se deslo-
cou até a Travessa das Camélias, por 
volta das 11h50 de quinta-feira (29). 
No local, havia ocorrido uma briga e 
um princípio de tumulto entre C.W. 
e J.X.C. 

De acordo com a PM, não foi 
possível o atendimento de imediato 
da solicitação, pois neste momento, 
a guarnição se encontrava empenha-
da em outra ocorrência. Quando 
chegou ao local, a discussão já havia 
cessado e os homens se evadido. 

Homens brigam em via pública

fogos de artifício: brincadeira pode ser divertida, 
mas pode custar caro
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No domingo (25), ocor-
reu um crime na linha Moroé, 
interior de Iraceminha. Após 
uma discussão, Gilmar Rodri-
gues Becker, 26 anos, deu vários 
golpes com um facão na esposa, 
Rosani Stobe, 29 anos, que não 
resistiu e morreu no local.

Gilmar fugiu logo após o 
crime, foi decretada a prisão 

preventiva pelo juiz da Comarca 
de Maravilha. Gilmar foi preso 
e interrogado na Divisão de In-
vestigação Criminal de São Mi-
guel.

Segundo relatos de testemu-
nhas, as brigas entre o casal eram 
constantes. O acusado perma-
nece preso na unidade prisional 
local, à disposição da Justiça.

Homem é preso acusado 
de matar a companheira

calibragem periódica dos pneus
Pneus descalibrados podem causar sérios riscos de acidente. 

Essa prática reduz inclusive o consumo de combustível e garante 
melhor segurança. Procure manter sempre correta a pressão do ar 
dos pneus, calibrando-os sempre que estiverem frios, pela manhã 
é uma excelente oportunidade.

Pneus frios são aqueles que estão parados pelo menos uma 
hora ou rodaram no máximo três quilômetros em velocidade re-
duzida. Com os pneus frios temos a leitura exata da pressão e 
podemos avaliar a necessidade da calibragem, para colocar, retirar 
ou até mesmo manter o ar que já está dentro do pneu.   

Procure manter as válvulas dos pneus sempre com as tampi-
nhas, para que a vedação eficiente evite a perda silenciosa da pres-
são e o gasto desnecessário de combustível, além da segurança. 

A segurança é essencial, ela depende da estabilidade do seu ve-
ículo, se um pneu estiver com mais ar que o outro, a estabilidade 
pode estar comprometida.

no trânsito somos todos pedestres! 

Homem furta lava-jato
Na Rua São José, por volta 

das 09h de terça-feira (27), a PM 
foi solicitada por um morador 
de 32 anos para verificar uma 
ocorrência de furto de um apa-
relho lava-jato em sua residência 
cometido por um homem, que 
conforme o solicitante, estava 
trajando uma bermuda e cami-
seta preta.

Na Rua Palmitos, a guarni-
ção abordou um homem suspei-
to, trajando vestes semelhantes 
às informadas pelo solicitante, 
estando de posse de uma sacola 
de ráfia, contendo no seu interior 
um lava-jato da cor vermelha, 
marca Motomil.

O suspeito confessou o fur-
to do lava-jato informando que 

iria vendê-lo posteriormente. Ele 
foi reconhecido pela vítima que 
chegou em seguida no local da 
abordagem.

Com o agente foram encon-
tradas duas camisetas de cor cin-
za, marca Alternativa, sendo rela-
tado por ele que seriam suas. Foi 
dada voz de prisão ao agente, que 
foi conduzido para a Delegacia 
de Polícia para os devidos pro-
cedimentos cabíveis, juntamente 
com a vítima e o objeto furtado.

Conforme a PM, no mesmo 
dia da prisão, o meliante foi pos-
to em liberdade pelo judiciário, 
mesmo sendo reincidente no 
mesmo crime e estar em liber-
dade condicional por porte de 
arma de fogo.

pm averigua elemento em atitude suspeita
Na BR-282, próximo ao Cen-

tro de Tradições Gaúchas (CTG), 
por volta das 23h15 de terça-feira 
(27), a PM atendeu a solicitação 
anônima, de um possível assalto 
que estaria ocorrendo. O comu-
nicante informou que havia um 
caminhão Mercedes Benz de cor 
azul transitando pela BR-282, sen-
tido a Maravilha, com um homem 
pendurado na porta, suspeitando-se 
tratar de um assalto ao caminho-
neiro. Imediatamente o Copom 
informou ao plantonista da Polícia 

Rodoviária Federal, com o intuito 
de abordar o veículo. 

Nas proximidades da ponte do 
Marion, a PM localizou o cami-
nhão. O condutor relatou ter pa-
rado para socorrer os ocupantes do 
veículo VW/passat de Rio do Sul/
SC, conduzido por João Ody de 54 
anos, que apresentava defeito e, es-
taria providenciando uma forma de 
guinchar o automóvel até a cidade. 

Após identificação e conferência 
da documentação, a PM liberou os 
envolvidos e deixou o local.

Bicicleta 
abandonada é 
encontrada

Na Avenida Sul Brasil, por 
volta da meia noite de terça-feira 
(27), a PM efetuou o recolhimento 
de uma bicicleta sem marca, de 
cor preta, 18 marchas, com duplo 
amortecedor, em ótimo estado de 
conservação.

 A bicicleta foi localizada por 
uma mulher e estava abandona-
da sobre a calçada, próximo ao 
campinho de areia. A bicicleta foi 
deixada na Cadeia Pública para 
posterior encaminhamento a De-
legacia de Polícia, onde ficará à 
disposição do proprietário.

acidente de trânsito registra danos nos três 
veículos envolvidos

Na Avenida Sul Brasil, por vol-
ta das 22h15 de terça-feira (27), 
envolveram-se em acidente de 
trânsito com danos materiais os 
veículos GM/celta de Maravilha, 
a motocicleta Honda/CBX 250, 
também de Maravilha e o automó-
vel VW/golf de Chapecó, que se 
encontrava estacionado.

O acidente ocorreu no mo-

mento em que o condutor do 
GM/celta foi estacionar o veículo 
do lado esquerdo da via, momen-
to em que ocorreu a colisão com a 
motocicleta que transitava no mes-
mo sentido. Após o choque a moto 
acabou atingindo o automóvel golf 
que se encontrava estacionado. Fo-
ram registrados danos materiais em 
todos os veículos envolvidos.

acidente de 
trânsito registra 
danos materiais

Na Avenida Anita Garibaldi, 
por volta das 10h40 de terça-feira 
(27), envolveram-se em acidente 
de trânsito os veículos GM/celta 
super de Romelândia e o Fiat/uno 
de Maravilha. 

De acordo com a PM, foram re-
gistrados danos materiais de peque-
na monta em ambos os veículos.

acidente envolve três veículos
Na terça-feira (27), na Aveni-

da Araucária próximo a Escola de 
Educação Básica Nossa Senhora da 
Salete, por volta das 13h10, envol-
veram-se em acidente de trânsito 
os veículos VW/gol, o caminhão 
VW/18.150 e mais um gol de Ma-
ravilha. 

O acidente ocorreu no mo-
mento em que um dos condutores 
parou próximo ao canteiro central, 

aguardando para adentrar na Tra-
vessa Elói Dadan, vindo a ser atingi-
do na traseira pelo caminhão. 

Com o impacto o automóvel foi 
arremessado para a pista contrária, 
vindo a atingir o outro automóvel, 
que vinha em sentido contrário. 

A PM isolou o local e efetuou o 
Boletim de Acidente de Trânsito, foi 
registrado danos materiais em todos 
os veículos envolvidos.

Danos de grande monta foram registrados
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veículo é recolhido 
com débitos de 
licenciamento

Na Rua Iguaçú, por volta 
das 19h30 de quarta-feira (28), 
a PM em rondas próximo ao 
Posto Diamante, efetuou a abor-
dagem de um veículo GM/kadet 
de Maravilha, conduzido por 
C.M., o qual estava com débitos 
de licenciamento. O veículo foi 
recolhido ao pátio da Delegacia 
de Polícia pelo guincho.

Na quinta-feira (29), por vol-
ta das 11h35, na Avenida Ma-
ravilha, ocorreu um acidente de 
trânsito próximo ao Brutscher. 
Foram registrados danos mate-
riais envolvendo a condutora do 
veículo GM/celta e o condutor 
do veículo trator Ford/4600.

No levantamento da PM, fo-
ram constatados danos de peque-
na monta no pára-choque trasei-
ro do GM /celta. 

acidente de trânsito 
com danos de 
pequena monta
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condutor é autuado por dirigir 
sem cnH e veículo não licenciado

Na quarta-feira (28), por vol-
ta das 12h15 na Avenida Mara-
vilha, a PM abordou um VW/
fusca placas de Joaçaba/SC, con-
duzido por N.I.B. de 39 anos. A 
PM constatou na abordagem que 
o condutor não possuía Carteira 
Nacional de Habilitação (CNH), 

e seu veículo apresentava débitos 
de licenciamento. 

O veículo foi recolhido ao 
pátio da Delegacia de Polícia e 
o condutor foi autuado por con-
duzir veículo sem possuir CNH 
e por conduzir veículo que não 
esteja licenciado.

residência é furtada
Na Linha Guaraipo, por vol-

ta das 15h20 de quartafeira (28), 
por solicitação de P.G. de 59 
anos, a guarnição deslocou-se ao 
local onde o solicitante relatou 
que ao chegar em casa percebeu 
que a porta da frente de sua re-

sidência havia sido arrombada. 
Relatou ainda, que o interior da 
casa estava todo revirado, e que 
notou a falta de R$ 70,00. 

Foram efetuadas buscas, mas 
nenhum suspeito foi localizado 
nas proximidades.

acidente de trânsito na avenida 
maravilha

Por volta das 17h30 de 
quarta-feira (28), na Avenida 
Maravilha, a guarnição da PM 
atendeu um acidente de trânsi-
to entre os veículos GM/meri-
va, conduzido por M.F. de 32 
anos e veículo Gm/celta placas 
de Maravilha, conduzido por 
I.A.C. de 50 anos.

A PM efetuou o levantamen-

to no local, orientou as partes e 
liberou os envolvidos.

Durante o atendimento do 
acidente, a guarnição foi solici-
tada para atender outro acidente 
próximo, mas devido estar em-
penhada não conseguiu atender, 
orientou o solicitante via telefo-
ne a efetuarem o registro junto à 
Delegacia de Polícia.

três pessoas morrem em acidente 
na Br-282

Na manhã de quarta-feira (27), 
por volta das 08h30, na BR-282 em 
frente ao acesso a comunidade de 
Linha Moroé, interior de Iracemi-
nha, envolveram-se no acidente de 
trânsito um escort placas de Rique-
za, que colidiu com uma Fiat/dob-
lô, placas de Dionísio Cerqueira.

Segundo informações, o escort 
cortou a frente do doblô ao ten-
tar entrar na rodovia. O casal que 
estava no doblô saiu ileso e foi en-
caminhado para o Hospital de São 
Miguel do Oeste.

Já os ocupantes do escort fica-
ram presos nas ferragens e foram 
removidos pelos bombeiros de São 
Miguel do Oeste e Maravilha. O 
motorista do carro, Ataide Barbieri 
Baratto, 67 anos, morreu no local. 
Uma das ocupantes, Ana Schenat-
to, 63 anos, chegou a ser socorrida, 
mas não resistiu.

Outros dois ocupantes do es-
cort, Nair Pigatto Baratto, de 63 
anos, também não resistiu e faleceu 
no local, e Valdemar Schenatto, 63 
anos, foi transferido para o Hospital 
Regional de São Miguel do Oeste.

Conforme informações do 
Hospital, Nair chegou ao local sem 
vida, foi reanimada, mas também 
não resistiu.

Doblô teve danos materiais de grande monta

 Via ficou interditada e os veículos foram guinchados

De quatro ocupantes do Escort, três não resistiram
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A Polícia Rodoviária Federal 
(PRF), posto de Maravilha, regis-
trou dois acidentes de trânsito na 
quinta-feira (29). O primeiro de-
les foi por volta das 21h45 na BR-
282, km 575,9 em Pinhalzinho.

Foi uma colisão lateral que en-
volveu uma saveiro com placas de 
Saudades conduzida por Jaderson 
Soares dos Santos que saiu ileso e 
a moto Honda Biz 125 de Pinhal-
zinho pilotada por Isaias da Silva 
de 23 anos, que teve ferimentos 
graves.

O segundo acidente foi por 
volta das 00h48, no km 581,5 
da BR-282, também em Pinhal-
zinho.

Envolveram-se três veículos, 
um VW/gol, placas de Cunha 
Porã/SC, conduzido por Gui-
lherme Ronei Angnes Franco, 
20 anos, um GM conduzido por 
Airton Jose Ballen, 26 anos de 
Nova Erechim e um Fiat/strada 
conduzido por Damaris Camar-
go Klemann, 24 anos de Canoi-
nhas/SC.

Conforme a PRF, um dos ve-
ículos parou na pista devido à pa-
rada de um caminhão que não foi 
identificado e os outros veículos 
acabaram colidindo na traseira, 
arremessando um dos veículos na 
contra mão. Ninguém ficou feri-
do. 

prf registra dois acidentes de trânsito 
na Br-282
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Maravilha, Iraceminha, São 
Miguel da Boa Vista, Serra Alta, 
Bom Jesus do Oeste, Cunha Porã, 
Saudades, Pinhalzinho, São Miguel 
do Oeste, Planalto Alegre, Ipuaçu, 
Guaraciaba, Anchieta, Guarujá do 
Sul, Marema, Águas Frias, Águas 
de Chapecó, São Carlos, Coronel 
Freitas, Sul Brasil, São José do Ce-
dro, Ponte Serrada, Passos Maia, 
Palmitos, Descanso, União do 
Oeste, Ouro Verde e Chapecó, so-
frem com a falta de chuva e decre-
taram situação de emergência. 

Municípios como Romelândia 
e Xanxerê avaliam a situação para 
ver se será necessário decretar si-
tuação de emergência. O prefeito 
em exercício de Cunha Porã, Vil-
son Kempfer, decretou situação de 
emergência no município na quin-
ta-feira (29) e afirmou que “tem 
comunidades que se estima perda 
de 80% da safra, em outras 40%, 
num geral, até o momento 40% da 
safra foi perdida, o que vai piorar 
se não chover nos próximos dias”.

Conforme dados da Secretaria 
Estadual de Defesa Civil, destes 
municípios, apenas 13 estão con-
firmados como casos de situação 
de emergência: Coronel Freitas, 
Iraceminha, Planalto Alegre, São 
Carlos, Passos Maia, Ponte Ser-
rada, Anchieta, Guarujá do Sul, 
Ouro Verde, São Miguel da Boa 
Vista, Sul Brasil, São José do Cedro 
e Saudades. Os demais ainda estão 
organizando a documentação para 
análise da Defesa Civil. A estia-
gem já atinge, aproximadamente, 
100.000 pessoas no Estado. 

A falta de chuva forte nos últi-
mos 40 dias no Oeste catarinense 
está causando prejuízos milioná-
rios. Somente no milho, a princi-
pal cultura atingida, o prejuízo é de 
cerca de R$ 400 milhões.

Segundo o secretário de Agri-
cultura do Estado, João Rodrigues, 
a quebra no cereal é de 30% a 40% 
no Oeste e deve chegar a 25% em 
todo o Estado. Isso representa 950 

28 municípios do oeste catarinense estão em situação de emergência

mil toneladas (15,8 milhões de sa-
cas) a menos na previsão inicial de 
3,8 milhões de toneladas.

Na terça-feira (03), a Secretaria 
Estadual de Defesa Civil irá reunir 
entidades que integram o Grupo 
de Ações Coordenadas (GRAC), 
para tratar das estratégias para en-
frentar o período de estiagem, que 
segundo o Ciram, deve se estender 
pelos meses de janeiro e fevereiro 
de 2012. O encontro vai reunir 
representantes da Defesa Civil Es-
tadual, Ciram/Epagri, Secretaria 
Estadual da Agricultura, Cidasc, 
Casan, Corpo de Bombeiros, Se-
cretaria de Desenvolvimento Sus-
tentável e Fatma.

maravilha decreta 
situação de emergência 

Na última terça-feira (27) foi 
realizada uma reunião para discutir 
a situação da falta de água em Ma-
ravilha. Participaram da reunião os 
membros do Conselho Munici-
pal de Defesa Civil (COMDEC), 
convocados pelo presidente Artê-
mio Rosniak, o prefeito Orli Ber-
ger, o secretário de Agricultura, 
Elmar Walhbrink, o presidente do 
Sindicato dos Trabalhadores Rurais 
de Maravilha, Pedro Gilberto Ioris, 
o presidente do Conselho Munici-
pal da Agricultura, Natalino Prant 
e Alcimar Lauer.

O presidente do COMDEC 
fez um diagnóstico da situação e 
relatou que a falta de água afeta as 

atividades desenvolvidas na área 
rural do município. Artêmio des-
tacou que há mais de 60 dias não 
chove de forma regular. 

Elmar apresentou um diag-
nóstico realizado nas proprieda-
des do interior, onde constatou-se 
que a situação é alarmante, pois 
são consideráveis as perdas na pro-
dução de milho, soja e tabaco. As 
nascentes como o Rio Traíras, por 

exemplo, estão praticamente sem 
água no leito. As pastagens para 
o gado leiteiro também estão pre-
judicadas. O secretário destacou 
que muitos pedidos de auxílio 
foram feitos para a Secretaria de 
Agricultura. 

O presidente do Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais salientou 
que a maior preocupação é com os 
pequenos agricultores que fizeram 

convênios com políticas agrícolas, 
como o Pronaf. “O pequeno agri-
cultor deverá prestar contas dos 
empréstimos e financiamentos 
que realizaram”, ressalta. 

Depois de ouvidos os depoi-
mentos foi deliberada a assinatura 
do decreto de situação de emer-
gência, visando a necessidade de 
auxiliar os produtores rurais nas 
significativas perdas.

Em Maravilha alguns açudes estão secando pela falta de chuva Plantações de milho são as mais prejudicadas em Iraceminha
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 Família Schaatz e Goettms trabalham unidos na produção de leite

Há 47 anos morando em Maravilha, as famílias 
Schaatz e Goettms dedicam suas atividades a 
produção leiteira. 

Localizada na Linha Mariporã a propriedade dos irmãos 
Rudi Emílio Schaatz e Ledi Goettms tem 18 hectares, que 
são destinados para o gado leiteiro, bem como a sua alimen-
tação. Junto com eles residem os filhos de Ledi, os gêmeos 

Daniel e Daniela. 
O amor e prazer em exercer essa atividade é o que move 

o trabalho da família. “Fizemos isso desde que viemos morar 
aqui na cidade e nunca pensando em trabalhar com outra 
coisa, porque gostamos do que fizemos”, destaca Ledi.

Além dessa propriedade a família possui mais uma área 
de terra com sete hectares onde cultiva soja e feijão.

derivados de Leite dani
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início 
Em quase 50 anos de atividades os 

irmãos Rudi e Ledi passaram por diver-
sas mudanças no trabalho. No começo 
eles faziam as entregas em litros descar-
táveis. E além de leite, vendiam nata e 

manteiga. As entregas eram feitas so-
mente de moto.

A principal adequação que a família 
teve que realizar foi a pasteurização do 
leite a partir de 2004, que até então era 
desconhecida pelos produtores de leite. 
“Quem continuou entregando para os 
laticínios não precisa pasteurizar, mas 
nós que vendemos direto para os con-
sumidores, tivemos que comprar equi-
pamentos e aprender a fazer”, explica 
Ledi.

A maior dificuldade encontrada com 
a readequação foi a questão burocráti-
ca. “Quando a inspeção modificou as 
exigências, tivemos que começar a tra-
balhar com notas. Foi uma das maiores 
dificuldades que encontramos”, esclare-
ce Ledi.

Para construção da casinha da 
agroindústria e dos equipamentos a 
família investiu aproximadamente R$ 
22.500,00. 

A questão 
burocrát ica, 
bem como as 
facilidades e 
auxílios, fo-
ram os prin-

cipais motivos que levaram as famílias 
Schaatz e Goettms a se associarem na 
Cooperativa de Produção Agroindus-
trial Familiar de Maravilha (Copamar). 
“Somos sócios desde a fundação da coo-
perativa”, conta Ledi.

o nomE
Ledi explica que quando iniciaram 

a agroindústria precisavam registrar um 
nome e diversas ideias surgiram, mas 
uma delas agradou mais. “Meu irmão 
disse: vamos colocar o nome Deriva-
dos de Leite Dani em homenagem aos 
gêmeos”, conta. Dessa forma, a agroin-
dústria ficou mesmo em clima familiar 
com o nome de dois de seus colabora-
dores.

A agroindústria foi fundada em 
2004 quando iniciaram as exigências da 
inspeção. A partir daí o manejo teve que 
mudar e as exigências aumentaram. 
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 Leite é embalado em saquinhos de um litro

Animais produzem aproximadamente 200 litros de leite por dia

o LEitE 
Atualmente têm na proprie-

dade 18 vacas lactantes. Esses 
animais produzem aproximada-
mente cinco mil litros de leite 
por mês, sendo que são ordenha-
das de manhã e no final da tarde. 
“Elas dão em torno de 150 a 200 
litros de leite por dia, depende 
da pastagem e da temperatura”, 
esclarece Ledi. 

As vacas têm uma alimenta-
ção balanceada, que é distribuída 
entre pastagem, silagem, ração e 
o sal mineral. “O sal mineral não 
pode faltar, o animal precisa de 
sal”, explica Rudi. Cada animal 
come aproximadamente 50 kg 

por dia.
A pastagem para as vacas é 

cultivada na propriedade, sen-
do que no inverno é cultivada 
aveia e azevem e no verão aveia 
de verão e milheto. “A silagem é 
feita somente com milho”, conta 
Ledi. 

O leite é entregue em 80 
residências de Maravilha, seis 
mercados, duas padarias e uma 
sorveteria. “Entregamos para a 
merenda escolar também, mas 
agora só voltamos a entregar 
em fevereiro”, explica Ledi. A 
agroindústria produz dois tipos 
diferentes de leite: o leite inte-
gral e o semidesnatado.

produção 
O leite é tirado de manhã por volta das 06h30 

e a tarde às 18h30, sendo que são utilizados dois 
conjuntos de ordenha, o que demanda aproxima-
damente uma hora de serviço em cada ordenhada. 

Depois de tirado, o leite é colocado em tarros 
de 60 litros, que são guardados em um resfriador 
onde permanecem até a pasteurização e embala-
gem. “Geralmente pasteurizamos o leite na segun-
da, quarta e sexta-feira”, conta Ledi. 

A pasteurização é rápida e feita em circuito fe-

chado. O leite é aquecido a 73º C, passa por uma 
segunda placa onde cruza com água fria e é em-
balada a 3º C. Conforme o leite é embalado, já é 
entregue e se sobra algum saquinho é novamente 
guardado no resfriador. “Quando sobra leite entre-
gamos para o laticínio”, explica Ledi. 

A limpeza dos equipamentos tanto da agroin-
dústria, quanto das ordenhas é feita conforme eles 
são utilizados. “Utilizamos um produto especial, a 
base de soda para limpar os equipamentos”, escla-
rece Ledi. 

Uma das exigências feitas é a realização 
de exames nos animais e da carteirinha de 
saúde para as pessoas que trabalham na 
agroindústria. “Os exames são feitos anual-
mente ou conforme pedido pela inspeção”.
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quEm
Deverá permanecer no Inter é o lateral 

Kleber, por que os interessados, Vasco e 
Santos, desistiram de contratar o jogador. 
O Santos alegando que o salário é mui-
to alto e o Vasco do Dinamite disse que 
Jordão Coreia, pai e procurador do atleta, 
cancelou uma reunião que estava marca-
da e que o Vasco não entra em leilão para 
disputar atleta. Então fica Kleber!

ELE
Neymar escalou a seleção de futebol do mundo em 2011, segundo o santista a 

seleção ficaria assim: Julio César, Daniel Alves, Dedé, Piqué e Marcelo, Iniesta, Xavi e 
Paulo Henrique Ganso, Cristiano Ronaldo, Messi e claro, ele, Neymar. 

dEStacando
Que dos 25 mil atletas participantes, quatro são maravilhenses, sendo 

eles: Marcus D’Agostini, Olacir Broeto e sua esposa Vera e o professor 
atleta Egon Budde. Aos atletas daqui sucesso lá!

2012
O Grêmio está reformulan-

do o grupo de jogadores para 
2012, planejando fechar com 
dez atletas antes do início da 
temporada. Até o momento já 
foram feitas oito contratações: 
os zagueiros Sorondo, Douglas 
Groli, e Pablo, o volante Léo 
Gago, os meias Marco Antônio 
e Felipe Nunes, além da dupla 
de ataque Kleber e Marcelo 
Moreno.

Mas ainda falta um zaguei-
ro e um meia-atacante. Para a 
defesa os nomes cotados são de 
Miranda, do Atlético de Madri e Henrique, que pertence ao Barcelona e está em-
prestado para o Palmeiras. Para o meio campo a prioridade é definir a contratação 
de Carlos Eduardo, jogador formado no estádio Olímpico e que está no Rubin Ka-
zan, da Rússia. O meia Jadson, do Shakhtar Donetsk, também é uma alternativa. 

LÉo gago É 
aprESEntado 

O volante Léo Gago foi apre-
sentado oficialmente na últi-
ma quarta-feira (28) no Estádio 
Olímpico, ele é mais um reforço 
para 2012.

rEvEiLLon
Para brindar o ano novo 

vá de Mazembier!
2012!

feliz

Divulgação

Divulgação

Divulgação

Divulgação

Divulgação
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Esquema especial de trânsito será montado por uma companhia de en-

genharia, polícia militar e guarda civil metropolitana para a tarde de hoje 
(17h30), quando acontece a 87ª Corrida de São Silvestre, sendo 6.500 profis-
sionais de apoio e 3 mil policiais militares que estarão espalhados pelo percurso 
da prova de 15km, que terá 25 mil participantes.
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